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ОБРАБОТАНО  ПЕНЕТРОНОМ

Канализационная насосная станция завода по-
строена в 1973 году, и за время эксплуатации на 
объекте ни разу не были проведены ремонтные 
работы. В результате постоянного воздействия 
агрессивной среды железобетонные конструкции 

существенно пострадали. Бетон стал рыхлым, об-
разовались напорные течи в швах бетонирования. 
Для проведения ремонтно-восстановительных ра-
бот использовалась почти вся линейка материалов 
системы Пенетрон.

ЭлЕкТРОМЕХАНИчЕСкИй зАвОд «ПЕгАС»
г. кострома, Россия

Поставка материалов и выполнение гидроизоляционных работ – 
гк «Твой город», г. кострома, Россия
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ОБРАБОТАНО  ПЕНЕТРОНОМ
До начала работ По окончании работ



ОТ РЕДАКЦИИ

В конце года принято подводить 

итоги. Вот и редакция «Сухого за-

кона» принялась добросовестно ли-

стать подшивку за последние две-

надцать месяцев. Она оказалась 

неожиданно увесистой благодаря 

смене формата, которая произошла 

в начале 2013-го и превратила жур-

нал в современное глянцевое издание 

для профессионалов в сфере гидрои-

золяции. А как много заметок, репор-

тажей, интервью и статей притаи-

лось в этой подшивке! 

За каждым журнальным материа-

лом – интереснейшие объекты, ко-

торые теперь не боятся воды.

А за каждым объектом – десятки, 

а то и сотни людей, связавших свою 

жизнь с проникающей гидроизоляцией. 

Славный выдался год! Мы с благо-

дарностью провожаем его в прошлое 

и откупориваем шампанское, чтобы 

выпить за будущее.

 С Новым годом, дорогие друзья!

На обложке: Американские мосты, г. Санкт-Петербург.
Поставка материалов – ООО «Пенетрон», 

г. Санкт-Петербург, Россия.
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СОБыТИя
зАВОДу В КАзАхСтАне Быть!

гАРАНТИя кАчЕСТвА

БлИжНЕЕ зАРуБЕжьЕ
ОтДых В АзеРБАйДжАне: РОСКОшнОе 
уДОВОльСтВие

ОБъЕкТы
нОВАя ЭнеРгия – ОлимПийСКОму СОчи

кРуглый СТОл
СтРОительСтВО АКВАПАРКОВ: теОРия и ПРАКтиКА

ОБзОР
мОСты ОБъеДиняют БеРегА...

ПОПуляРНОЕ ПЕНЕТРОНОвЕдЕНИЕ
гиДРОизОляция мОСтОВых СООРужений

ОПыТ
ДОРОгА, ДОРОгА...

гРАницА СОПРеДельных теРРитОРий

БИзНЕС-story
гиДРОизОляция Для СеВеРнОй СтОлицы

МАСТЕР-клАСС
КАК ПОзДРАВишь С нОВым гОДОм...

Penetron–СЕРПАНТИН
нОВый гОД шАгАет ПО ПлАнете...

ОБРАБОТАНО ПЕНЕТРОНОМ
ОчиСтные СООРужения, 
г. миРгОРОД, ПОлтАВСКАя ОБлАСть, уКРАинА
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Размещение рекламы 
в журнале

СУХОЙ ЗАКОН
расширит круг ваших
деловых партнеров

 ТИРАж 15 000 экз.
Отпечатано в типографии «Полипринт».

Стоимость размещения рекламных материалов нДС не облагается.

за достоверность информации в рекламных материалах 
редакция ответственности не несет.

Периодичность: 8 раз в год

учРЕдИТЕль И ИздАТЕль: СРО РСПППг
Свидетельство о регистрации Пи № ФС77-25126.

Выдано 28.08.2006 Федеральной службой по надзору за соблюдением 
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охраны культурного наследия.

Рубрика «новости»:
«новости компаний» 500 знаков + фото   3 000 руб.

Рубрика «Советуют профессионалы»:
текст + визитка компании                            20 000 руб.

Разворот        60 000 руб. 
1 полоса        30 000 руб.
1/2 полосы     16 000 руб.

1/4 полосы               8 000 руб.
1/8 полосы               4 000 руб.
4-я стр. обложки     40 000 руб.

620076, г. екатеринбург, пл. жуковского, 1, тел.: (343) 217-02-02.
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Профессиональное издание 
о гидроизоляционных материалах и технологиях защиты от воды.

издается с 2004 года

РАСПРОСТРАНЕНИЕ:
– союзы  инженерных и научных организаций
– региональные отделения Союза архитекторов
– строительные  предприятия
– проектные  институты и организации
– правительства областей
– администрации городов
– торгово-промышленные палаты
– общественные организации малого и среднего бизнеса
– палаты  товаропроизводителей
 – отраслевые выставки, конференции, семинары
– собственники и управляющий менеджмент крупных предприятий 

и организаций во всех субъектах Российской Федерации, в 
украине, Беларуси, Казахстане, туркменистане, Армении, 
грузии, Азербайджане, Кыргызстане, таджикистане, молдове, 
Приднестровье, узбекистане, монголии, Эстонии, латвии и литве 
путем адресной рассылки руководителям

место для визитки
регионального 
представителя

гк «пенетрон-россия»
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2013: 
иСтОрия ОДНОгО гОДА

Писать летопись – дело неблагодарное. за набором фактов, имен и цифр, того и гляди, 
не увидишь самого главного – настоящей жизни с ее радостями и печалями, встречами и 
расставаниями, дружескими беседами и деловыми переговорами. вот почему, подводя итоги 
уходящего 2013 года, редакция «Сухого закона» постаралась описать лишь те события, кото-
рые для каждого из нас раскрашены самыми яркими, незабываемыми эмоциями. События, 
которые по праву войдут в нашу общую историю успеха.

Мы вместе!
В марте на средиземноморском побережье турции состоялась XI международ-

ная дилерская конференция группы компаний «Пенетрон-Россия». на нее по тради-
ции съехались специалисты по проникающей гидроизоляции из России, стран Снг, 
Балтии и дальнего зарубежья. Всего около трехсот человек. трехсот единомыш-
ленников. трехсот друзей. Конференция длилась почти неделю. Обсуждались 
вопросы применения материалов Пенетрон, системы герметизации деформаци-
онных швов «ПенеБанд», инъекционных составов «ПенеСплитСил» и «ПенеПур-
Фом». А еще были полезные тренинги, интересные спортивные баталии и масса 
дружеского общения. По традиции на конференции назвали и лучшего дилера 
группы компаний «Пенетрон-Россия». на этот раз им стала челябинская фирма 
«тори». ее руководитель евгений Вейнберг получил переходящий нагрудный 
знак из рук победителя прошлого года Алексея Прилепского.

Пенетрон: качество гарантировано
группа компаний «Пенетрон-Россия» в очередной раз успешно прошла аудит на соответ-

ствие требованиям системы менеджмента качества ISO 9001. Сертификация по международ-
ным стандартам не просто дань моде или маркетинговый ход. холдинг уже много лет постав-
ляет продукцию за рубеж, а без сертификата ISO делать это практически невозможно. Процесс 
аудита, как обычно, проходил в два этапа: сначала качество работы всех структурных подраз-
делений проверили внутренние контролеры, после чего за дело взялись эксперты компании 
«Ростехсерт», специализирующейся на сертификации интегрированных систем менеджмента. 

Отдельным испытаниям подверглась продукция завода гидроизоляционных материалов 
Пенетрон. Сначала предприятие посетила делегация из таллинского университета (Эстония) 
во главе с господином танелем тюиском. Эксперты проверили качество всех материалов в 
соответствии с европейской методикой испытаний, которая существенно отличается от рос-
сийской. Результаты оказались вполне предсказуемы: гидроизоляция Пенетрон, производи-
мая в екатеринбурге, полностью соответствует стандартам Совета европы. 

Кроме того, в уходящем году все гидроизоляционные материалы системы Пенетрон 
получили паспорта безопасности, соответствующие европейскому регламенту REACH. В 
странах европейского союза эти документы заменяют санитарно-гигиенические сертифи-
каты. необходимость в документах возникла в связи с активной экспансией российских 
материалов на европейский рынок. Кроме того, продукция холдинга «Пенетрон-Россия» 
успешно прошла лабораторные испытания на соответствие санитарным и гигиеническим 
нормам стран таможенного союза, объединяющего Россию, Белоруссию и Казахстан.

игорь черноголов и евгений Вейнберг

В лаборатории завода гК «Пенетрон-Россия»

Выступление игоря черноголова 

на Российско-Казахстанском форуме, г. екатеринбург
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Экспансия продолжается
Продвижением и продажей материалов системы Пенетрон на 

территории германии теперь занимается российский холдинг «Пе-
нетрон-Россия». такое решение приняли Роберт Ривера и игорь 
черноголов. Специально для работы на немецком рынке создана 
компания Dichtwerkstoffe Ge GmbH, которая входит в холдинг «Пе-
нетрон-Россия». Активному продвижению материалов способство-
вало то, что они были представлены на таких значительных между-
народных выставках, как Wasser Berlin и ганновер мессе. Отметим, 
что ганноверская выставка в этом году проходила с особым раз-
махом. ее посетили главы германии и России – Ангела меркель и 
Владимир Путин. 

новый офис по продаже материалов системы Пенетрон от-
крылся и в Великобритании, которая также входит в зону влияния 
российского холдинга. Компания PENETRON UK LTD зарегистри-
рована на легендарной Бейкер-стрит в лондоне. но основное 
место дислокации – промышленный Бирмингем, более удобный 
с точки зрения логистики. главой компании PENETRON UK LTD 
назначен Стивен мазер.

и, наконец, последняя сенсация уходящего года: президент 
группы компаний «Пенетрон-Россия» игорь черноголов офици-
ально объявил о строительстве завода по производству сухих 
гидроизоляционных смесей в Казахстане. 

На высшем уровне
В течение всего года президент группы компаний «Пенетрон-Россия» 

отстаивал интересы холдинга и продвигал Пенетрон на наиболее зна-
чимых международных мероприятиях по всему земному шару. В мае он 
принял участие в работе VI Астанинского экономического форума, где 
поделился опытом ведения инновационного экспортоориентированного 
бизнеса в условиях современной России. В июне посетил XVII Петер-
бургский международный экономический форум. В нем участвовали 
всемирно известные политики, а также представители самых крупных, 
успешных и динамично развивающихся компаний со всех континентов 
планеты. После игорь черноголов направился на международную 
выставку-форум «иннопром-2013», проходившую в екатеринбурге, 
где подписал соглашение о сотрудничестве с правительством Сверд-
ловской области. Следующим в графике главы холдинга стал Сочин-
ский инвестиционный форум. его участники обсудили вопросы эко-
номического развития, качества жизни и привлечения иностранных 
инвестиций. Состоялась и традиционная выставка инвестпроектов. 
В октябре игорь черноголов посетил с деловым визитом Соединен-
ные штаты, где провел переговоры с главой Penetron International 
Робертом Риверой и принял участие в ежегодном заседании Амери-
кано-российского делового совета, которое состоялось в хьюстоне. 

В лаборатории завода гК «Пенетрон-Россия»

Представители дилерской компании из германии

Денис Балакин и Стивен мазер

Выступление игоря черноголова 

на Российско-Казахстанском форуме, г. екатеринбург

Экономический форум, г. Астана

Подписание соглашения на выставке «иннОПРОм-2013»

инвестиционный форум, г. Сочи
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Курс на благотворительность
группа компаний «Пенетрон-Россия» уже много лет поддерживает масштаб-

ные социальные проекты. В их числе общенациональная программа «В кругу 
семьи», способствующая возрождению и пропаганде традиционных семейных 
ценностей. Продолжаются и совместные проекты с Российским клубом право-
славных меценатов. так, в уходящем году удалось провести интереснейшие 
выставки уникальных мерных икон. Коллекция, не покидавшая до этого пре-
делы России, была представлена в люксембурге, в тбилиси, где ее посетил 
патриарх-католикос всея грузии илия II, а также в ереване. 

еще одной интересной формой популяризации самого интеллектуального вида 
спорта стало проведение шахматных гостиных на крупнейших международных 
форумах. Этот формат появился благодаря известному российскому политику Ар-
кадию Дворковичу. Впервые группа компаний «Пенетрон-Россия» организовала 
шахматную гостиную на выставке-форуме «иннопром-2013». ее посетил даже 
легендарный чемпион мира Анатолий Карпов. гроссмейстер охотно общался с 
уральцами, среди которых были его старые приятели и давние поклонники (в том 
числе губернатор Свердловской области евгений Куйвашев), а также дал сеанс 
одновременной игры для юных шахматистов. Аналогичная гостиная открыла 
двери и на площадке Российско-казахстанского форума, который также прошел в 
екатеринбурге. здесь за шахматными столами встретились российские и казах-
станские политики, бизнесмены и профессиональные шахматисты. 

Появились и новые, чрезвычайно значимые проекты. В первую очередь, это под-
держка шахматного спорта. глава холдинга игорь черноголов взялся за дело с таким 
энтузиазмом, что был избран президентом Федерации шахмат Свердловской обла-
сти. и это дало первые результаты. шахматная жизнь в екатеринбурге заметно ак-
тивизировалась. здесь прошел беспрецедентный по масштабу турнир «уральская 
весна», а также многочисленные шахматные турниры регионального значения и 
даже первенство России. Победами порадовали и уральские шахматисты. так, 
местный клуб «малахит» завоевал серебро на XX чемпионате России по шахма-
там среди клубных команд, а одиннадцатилетний тимур Фахрутдинов – воспитан-
ник уральской шахматной академии – взял главный приз на первенстве европы. 

А в это время на стройплощадках…
Строители и проектировщики знают: если хочешь действительно надежную ги-

дроизоляцию, используй Пенетрон. Вот почему на самых ответственных стройках 
планеты постоянно мелькают знаменитые ведра с материалами этой линейки. 
Перечислим лишь некоторые объекты, которые были построены и реконструиро-
ваны в уходящем году с использованием Пенетрона. начнем с высоток. 

В Батуми близится к завершению строительство фешенебельного гостинич-
ного комплекса «хилтон», который находится буквально в ста метрах от моря. 
неудивительно, что гидроизоляции здесь уделили особое внимание и применили 
материалы системы Пенетрон. их использовали и при строительстве высотного 
комплекса «трамп тауэр» в столице Азербайджана. Всего здесь было обрабо-
тано более двадцати тысяч квадратных метров бетонной поверхности. новый 
небоскреб с надежной гидроизоляцией появился и в Риге. Причем 130-метро-
вое здание стало высочайшим не только в городе, но и во всей латвии. 

игорь черноголов на выставке мерной иконы, г. люксембург

Анатолий Карпов (в центре) 

в шахматной гостиной (иннОПРОм-2013)

Отель «хилтон», 
г. Батуми

Башня трампа, г. Баку

тимур Фахрутдинов
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и, пожалуй, самый необычный и действительно уникальный 
объект: мавзолей ленина в москве. Да, тот  самый, в который ког-
да-то стремились попасть все жители Советского Союза. теперь и 
его фундамент обработан Пенетроном. если интересны подробно-
сти, ищите их в журнале «Сухой закон». 

услышать о других событиях уходящего года и поделиться соб-
ственными достижениями в деле гидроизоляции читатели «Сухого 
закона» смогут на следующей дилерской конференции, которая со-
стоится в марте 2014 года.

заслуженно можно гордиться и участием Пенетрона в подготовке к 
Олимпиаде-2014, которая совсем скоро, в феврале будущего года, со-
стоится в Сочи. там материалы системы Пенетрон помогли защитить 
от воды десятки объектов различного назначения. Среди них такие 
значимые, как ледовый дворец «Большой», лыжно-биатлонный ком-
плекс, морской порт, железнодорожные вокзалы, объекты энергетики, 
отели и коттеджи для участников и гостей Олимпиады.

не обходятся без проникающей гидроизоляции и промыш-
ленные объекты. Среди них новокузнецкий алюминиевый завод, 
входящий в РуСАл. здесь ввели в строй новую систему очист-
ки сточных вод, защищенную Пенетроном. В Ростовской обла-
сти близится к завершению возведение огромного комплекса по 
производству мяса утки, где уже использовано двенадцать тонн 
гидроизоляционной добавки «Пенетрон Адмикс» и тысячи погон-
ных метров прокладки «Пенебар». Эти же материалы применяют 
при строительстве золотоизвлекательной фабрики на террито-
рии наталкинского горно-обогатительного комбината. В желез-
ногорске Пенетрон используют при сооружении объектов для 
хранения отработанного ядерного топлива. естественно, этот 
материал выбран неслучайно: он не только обеспечивает на-
дежную гидроизоляцию, а следовательно, предотвращает раз-
рушение бетонных конструкций, но также сохраняет все свои 
свойства даже при высоком радиационном фоне. А еще Пе-
нетрон помог спасти от разрушения новороссийский морской 
порт, строительство которого началось еще в XIX веке. теперь, 
после ремонта, его причалы обладают увеличенным коэффи-
циентом водонепроницаемости, что позволит им успешно про-
тивостоять агрессивной водной среде еще долгие годы.

новокузнецкий алюминиевый завод

Комплекс по производству пекинской утки, Ростовская область

наталкинский гОК, магаданская область
ледовый дворец «Большой», г. Сочи

лыжно-биатлонный комплекс, г. Сочи

морской вокзал, г. Сочи
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жкХ красноярска 
осваивает Пенетрон
в красноярске состоялась конференция, 

посвященная вопросам применения мате-
риалов системы Пенетрон на объектах жи-
лищно-коммунальной инфраструктуры.

участниками мероприятия стали несколько десятков 
руководителей различных подразделений и ведомств 
предприятия «Красноярский жилищно-коммунальный 
комплекс», так как проникающая гидроизоляция давно 
и успешно используется в сфере жКх. Квалифициро-
ванная презентация всей линейки материалов системы 
Пенетрон способствовала укреплению отношений с крас-
ноярскими коммунальщиками.

Новости науки
в Поволжском государственном техно-

логическом университете идет работа над 
кандидатской диссертацией, посвященной 
изучению возможностей материалов  систе-
мы Пенетрон.

Владимир черепов, молодой ученый из йошкар-Олы, 
выпускник кафедры строительных материалов и тех-
нологии строительства Пгту, провел исследование на 
тему «Высокоэффективный искусственный строитель-
ный камень на основе модифицированных карбонатных 
пород». В качестве модификатора была использована 
гидроизоляционная добавка для бетона «Пенетрон Ад-
микс». Кстати, в 2012 году этот проект уже получил при-
знание, став одним из победителей  всероссийского кон-
курса «умниК на Старт».

Строительному рынку –
высокое качество 
материалов
гидроизоляционная добавка в бетон «Пе-

нетрон Адмикс» завоевала победу в номи-
нации «лучший строительный материал».

Признание получено на конкурсе «лидер строитель-
ного качества», который прошел в  Санкт-Петербурге. 
мероприятие организовано  Комитетом по качеству и 
безопасности строительства при Координационном со-
вете по развитию  строительной отрасли Северо-запад-
ного федерального округа при поддержке национального 
объединения строителей. его основной целью является 
повышение конкурентоспособности строительных объ-
ектов, а также информирование  потребителей и обще-
ственности о высококачественной, экологичной и безо-
пасной строительной продукции.

1

2

3

Выступление екатерины  матвеевой, 
дилера гК «Пенетрон-Россия» в Красноярске

Вручение диплома. на фото слева - Олег чудов, 
заместитель директора ООО «Пенетрон»
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И снова конкурс 
проектировщиков
в краснодарском крае стартовал конкурс 

для проектных организаций и архитектурных 
бюро, использующих в своих проектах инно-
вационную проникающую гидроизоляцию.

его идея возникла  у президента гК «Пенетрон-Россия» 
игоря черноголова. С тех пор холдинг провел несколько 
всероссийских и международных конкурсов, победители 
которых получили в качестве награды  настоящий амери-
канский хаммер. теперь знамя  конкурса подхватили в ре-
гионах: на Кубани его организатором является ООО «ги-
дрозащита», официальный дилер гК  «Пенетрон-Россия». 
главным призом станет поездка для двоих в Объединен-
ные Арабские Эмираты, олицетворяющие современную 
архитектуру и новейшие строительные технологии. 

4
человек года
Президент гк «Пенетрон-Россия» Игорь 

черноголов номинирован на премию «че-
ловек года-2013». 

Победителей этой уникальной региональной премии, 
учрежденной журналом «Деловой квартал», определяют 
представители и эксперты бизнес-сообщества города. Все 
номинации носят отраслевую направленность. Отмечают-
ся персоны, внесшие наиболее весомый личный вклад в 
развитие своей отрасли бизнеса, признанные в профес-
сиональном сообществе, внедряющие инновационные 
проекты и технологии, развивающие и поддерживающие 
социально ориентированные проекты региона. игорь 
черноголов выдвинут на премию в номинации «Промыш-
ленность». Следует заметить, что холдинг «Пенетрон-Рос-
сия» – один из немногих, чья деятельность не связана с 
добычей  и переработкой природных ресурсов.

5

Мы – предприниматели
20–22 ноября 2013 года в администрации 

Екатеринбурга прошли дни малого и сред-
него бизнеса. Опытом успешного предпри-
нимательства поделились такие известные 
в стране люди, как владимир довгань, вя-
чеслав Брозовский, Юрий яворский.

гК «Пенетрон-Россия» в рамках мероприятия пред-
ставляла Алена черноголова, соучредитель холдин-
га. Большой интерес аудитории вызвала презентация, 
отразившая основные этапы становления компании. 
Присутствующие задали немало вопросов, связанных с 
опытом  ведения бизнеса. Полезны были и советы начи-
нающим свое дело.

6

3

игорь черноголов, Владимир молчанов (журналист, 
телеведущий), Алена черноголова
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ЗАВОДУ 
В КАЗАХСтАНЕ БЫтЬ!

Холдинг «Пенетрон-Россия» активизирует работу на территории казахстана. в ближайшее 
время здесь будет налажено производство проникающей гидроизоляции под маркой Пене-
трон, продвижением которой займутся местные корпорации. Таковы основные итоги Россий-
ско-казахстанского форума, состоявшегося в Екатеринбурге.

10–11 ноября 2013 года в столице урала при участии 
президентов двух стран состоялся юбилейный X Форум 
межрегионального сотрудничества России и Казахста-
на. группа компаний «Пенетрон-Россия», которая уже 
десять лет плодотворно сотрудничает с казахстанской 
стороной, стала одним из главных ньюсмейкеров этого 
масштабного делового мероприятия.

Кроме традиционного стенда, на котором красовался 
знаменитый брендованный хаммер, российский холдинг 
организовал для участников форума шахматную гости-
ную, ставшую настоящим магнитом для политической 

и бизнес-элиты двух стран. здесь побывало множество 
российских губернаторов и казахстанских акимов, а так-
же руководители крупнейших компаний. многие из них 
оказались большими любителями шахмат и с радостью 
приняли участие в товарищеском турнире.

Кроме того, посетители шахматной гостиной смогли 
насладиться беспрецедентной по масштабу и уровню 
представленных работ выставкой живописи уральских и 
казахстанских художников. А самые азартные любители 
искусства приобрели понравившиеся работы на благо-
творительном аукционе. Вырученные от продажи поло-

Презентация гК «Пенетрон-Россия»

Владимир  Соловаров, 
заместитель министра международных 

и внешнеэкономических
 связей Свердловской области, 

и Алена черноголова

Осмотр картинной галереи

министр спорта Свердловской области леонид Рапопорт 
за шахматной партией с представителем Казахстана
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ЗАВОДУ 
В КАЗАХСтАНЕ БЫтЬ!

тен средства пошли на поддержку детского шахматного 
спорта в Свердловской области.

Однако главным событием форума стало подписание 
меморандума о продвижении инновационных материалов 
для гидроизоляции на территории Республики Казахстан. 
Свои подписи под документом поставили президент группы 
компаний «Пенетрон-Россия» игорь черноголов и предсе-
датель правления социально-предпринимательской корпо-
рации «тобол» Арман Алиев. Среди прочего соглашение 
предусматривает строительство на территории Казахстана 
завода по производству материалов системы Пенетрон.

«В связи с высоким спросом на проникающую гидро-
изоляцию и перспективность казахстанского рынка мы 
приняли решение о строительстве в Казахстане завода 
гидроизоляционных материалов Пенетрон, – отметил 

игорь черноголов. – Этот завод полностью обеспечит ка-
чественной гидроизоляцией не только внутренний рынок 
республики, но и соседние государства Средней Азии. 
Вся продукция будет производиться по лицензии амери-
канской корпорации Penetron International и под контро-
лем наших специалистов».

завод разместится в районе Астаны. Специалисты 
российского холдинга уже подобрали  несколько площа-
док и в настоящее время ведут переговоры с их собствен-
никами. Кроме того, спроектирована производственная 
линия нового завода. изготовление оборудования зай-
мет несколько месяцев, затем последуют монтажные и 
пуско-наладочные работы. 

Ожидается, что новый завод выпустит первую пар-
тию продукции уже в следующем году.

министр спорта Свердловской области леонид Рапопорт 
за шахматной партией с представителем Казахстана

«хаммер» на выставочном стенде Пенетрона

Подписание меморандума



гАРАНТИя КАчЕСТвА

Отель «Mediterranean Village» 
г. Паралия Катерини, Греция

Океанариум
г. Воронеж, Россия

Отель «Mediterranean Village» построен на живописном побережье Эгейского моря, в курортном городке Паралия Ка-
терини. Близость к морю этого пятизвездочного гостиничного комплекса  общей площадью 45000 кв.м требует особенно 
тщательной гидроизоляции его железобетонных конструкций.  надежной защитой от воды и коррозии стало применение 
гидроизоляционной добавки в бетон «Пенетрон Адмикс» и прокладки «Пенебар».

Воронежский океанариум –  уникальный образовательно-развлекательный комплекс. его общая площадь превышает 
четыре тысячи квадратных метров, причем полторы тысячи из них – это аквариумы, акватеррариумы и вольеры. Он по-
строен с применением самых современных технологий, в частности,  гидроизоляция комплекса выполнена материалами 
системы Пенетрон, которые сертифицированы для использования в контакте с питьевой водой. 
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Метрополитен 
 г. Гуанчжоу, Китай

Храм Покрова Пресвятой Богородицы  
г. Озерск, Челябинская область, Россия

материалы системы Пенетрон активно применяются для гидроизоляции китайского метро. После проведения их тести-
рования в южно-Китайском техническом университете при строительстве станции Сицун – линия № 5 (гуанчжоу) было 
использовано 70 тонн гидроизоляционной добавки для бетона «Пенетрон Адмикс». 

храм Покрова Пресвятой Богородицы – первое культовое сооружение на территории города, построенного лишь в 
середине хх века. Поверхностная гидроизоляция, первоначально  использованная в процессе строительства, оказалась 
нарушена, что привело к попаданию грунтовых вод в подвальные помещения. Для решения проблемы было разработано 
и успешно применено техническое решение с использованием материалов системы Пенетрон.
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Азербайджан, одно из наиболее интенсивно развивающихся государств СНг, с каж-
дым годом привлекает все большее количество туристов со всего света. Это объяс-
няется и  прекрасными климатическими условиями, и возможностью приобщиться к 
древней культуре страны, и отличным сервисом.

ОтДЫХ 
В АЗЕрБАЙДжАНЕ: 

рОСКОшНОЕ УДОВОлЬСтВиЕ
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В настоящее время в Азербайджане начинает работу 
роскошный отель сети Rixos Hotels & Resorts. С момента 
основания бренда в 2000 году пятизвездочные гостиницы 
«Rixos» открылись уже в нескольких странах бывшего Совет-
ского Союза. Они предлагают своим постояльцам рестораны 
с кухней разных стран мира, широчайший спектр SPA-проце-
дур, ночные клубы и лаунж-бары, детские площадки, бассей-
ны, игровые комнаты, водные горки и многое другое.

Однако все это – еще не повод для статьи в нашем 
журнале. нам важно то, что гидроизоляция этого гран-
диозного объекта выполнена с применением материалов 

системы Пенетрон. тонны проникающего материала 
«Пенетрон» и гидроизоляционной добавки в бетон «Пе-
нетрон Адмикс» внесли свою лепту в обеспечение высо-
чайшего уровня жизни в этом отеле.

но  обо всем по порядку. итак, некоторое время на-
зад в губинском районе Азербайджана, в 170 километрах 
от Баку, началось широкомасштабное строительство. то, 
что место под застройку было выбрано именно там, а не 
в столице, объясняется просто. Регион имеет огромный 
потенциал для развития туризма, поэтому возведение 
здесь отеля такого класса и туристов привлечет, и мест-

Коттеджная часть комплекса

терраса перед главным зданием отеля
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ных жителей работой обеспечит. Объект, безусловно, яв-
ляется знаковым, потому что его строительство держит 
на контроле сам президент республики ильхам Алиев. 
не так давно он осмотрел отель и все элементы инфра-
структуры, ознакомился с применяемыми строительны-
ми и отделочными материалами, призвав вести все ра-
боты на самом высоком уровне.

номерной фонд размещается в главном здании, 
имеющем 8 этажей, и 16 коттеджах, расположенных по-
близости. на всех ответственных участках применялись 
материалы системы Пенетрон. Основное здание окру-

жает огромная терраса, под которой разместился целый 
комплекс из нескольких этажей. Он включает в себя раз-
влекательный центр, рестораны и многое другое. гидро-
изоляцию террасы обеспечил Пенетрон.

Для того чтобы избежать каких-либо сложностей, 
связанных с недостатком воды (что является пробле-
мой для Азербайджана в целом), на территории отель-
ного комплекса сооружено несколько резервуаров для 
ее хранения. железобетонные чаши резервуаров 
гидроизолированы с помощью материалов системы 
Пенетрон. также они применялись для обеспечения 

Строительство чаши бассейна перед основным корпусом

завершение строительства
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водонепроницаемости всех бассейнов, которые рас-
положились здесь.

изюминкой отельного комплекса, безусловно, является 
рукотворное озеро площадью примерно 27 тысяч квадрат-
ных метров. его чаша бетонировалась с применением ги-
дроизоляционной добавки «Пенетрон Адмикс». В центре 
озера устроен фонтан, его гидроизоляция тоже обеспечена 
с помощью Пенетрона. еще одним интересным решением 
стало сооружение ресторана на воде. здание с трех сторон 
окружено водой, а его подвальные помещения находятся на 
одном уровне с дном озера. Благодаря материалам систе-

мы Пенетрон заглубленные помещения ресторана можно 
полноценно использовать, несмотря на то, что огромная 
масса воды совсем близко, в буквальном смысле за стеной.

  
Сейчас строительство отельного комплекса находит-

ся в стадии завершения. его многочисленные объекты  
способны подарить море впечатлений и удовольствия 
всем  своим гостям. С чувством законной гордости можно 
сказать – материалы системы Пенетрон  имеют самое 
непосредственное отношение к тому, что азербайджан-
ский «Rixos» – отель,  соответствующий всем мировым 
стандартам качества. 

Стена, отделяющая искусственное озеро от цокольного этажа ресторана

Вид на озеро и ресторан
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как показывает практика, Олимпийские игры – мощный стимул для экономического разви-
тия территории их проведения. крупным  спортивным соревнованиям нужны преобразования, 
связанные с созданием хорошо продуманной инфраструктуры, что в свою очередь дает долго-
срочный экономический, демографический и социальный эффект в масштабах всего региона. 
Нет сомнения, что это в полной мере относится и к зимней Олимпиаде-2014.

еще недавно Сочи был одним из самых проблемных 
городов России в плане обеспечения его электроэнер-
гией. имеющиеся энергетические объекты могли  удов-
летворить  потребности города лишь на 25%, поэтому 
для обеспечения стабильного энергоснабжения при-
ходилось привлекать мощности из соседних регионов 
страны.

 В самом начале подготовки к Олимпиаде-2014 было 
определено, какое количество различных объектов нуж-
но возвести для ее успешного проведения. их оказа-
лось около 200. При этом общая нагрузка на энергосеть 
Сочи увеличилась бы больше, чем в 2 раза. Стало ясно, 

что самое серьезное внимание необходимо уделить как 
реконструкции существующих, так и строительству  но-
вых объектов энергетики.

По мнению специалистов, масштабы и темпы 
строительства и реконструкции олимпийских энерго-
объектов невозможно сравнить ни с одним проектом, 
реализуемым в будущей столице Олимпиады-2014. 
Своевременное обеспечение электроэнергией строй-
площадок строительных объектов, транспортных раз-
вязок и всей олимпийской инфраструктуры в целом 
предполагает, что энергетики должны всегда быть на 
шаг впереди.

НОВАя эНЕргия – 
ОлимПиЙСКОмУ СОчи

Подстанция «Поселковая»
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 Олимпийские объекты, построенные в прибрежном  
и  горном кластерах,  подключили к единой энергосисте-
ме. ее функционирование обеспечивается  нескольки-
ми тЭС и множеством подстанций, которые охватывают 
всю территорию Большого Сочи. 

При их строительстве и реконструкции использова-
лись новейшие технологии, передовые стройматериа-
лы  и оборудование. В частности, на нескольких энер-
гообъектах устройство гидроизоляции было выполнено 
с применением материалов системы Пенетрон. Они 
обеспечили водонепроницаемость фундаментов, под-
вальных помещений, стен, мест стыков и швов.

Одной из таких подстанций стала подстанция «По-
селковая», которая является узловой в горном райо-
не Красной Поляны. Возведена подстанция в долине 
реки мзымта, на границе территории национального 
парка. Площадка  ограничена руслом реки и горными 
хребтами. В ходе подготовительных работ строителя-
ми было вывезено около 100 тысяч кубометров грунта 
и возведена подпорная стена высотой 7,5 метра. из-за 

сложных горных условий и повышенных требований к 
экологической безопасности на строительство потре-
бовалось два года кропотливой работы, т.е. в два раза 
больше, чем обычно.

К ПС «Поселковой» подключены еще несколько 
энергообъектов. Все вместе они обеспечивают  элек-
тричеством горный кластер  в районе посёлка Крас-
ная Поляна. Это санно-бобслейная трасса, лыжный и 
биатлонный центр, трамплины и горная олимпийская 
деревня. также  «Поселковая»  будет питать четыре 
горно-климатических курорта, объекты инфраструкту-
ры, отели, жилые посёлки, олимпийский пресс-центр, 
объекты Кавказского биосферного заповедника, орни-
тологический парк и питомник по выращиванию абори-
генных растений.  

на торжественном открытии подстанции «Поселко-
вая» вице-премьер правительства РФ Дмитрий Козак 
назвал это событие революционным для развития ре-
гиона. Пенетрон – участник этой революции!

Подстанция «Поселковая»



КРуглый СТОл №№ 11-12 (90-91) 2013

СУХОЙ ЗАКОН22

сюда не приезжали бы жители всех окружающих областей, 
где нет подобных объектов.

Валерий Николаевич, расскажите, пожалуй-
ста, как создавался проект, что этому помо-
гало, что мешало? Учитывая недолгую пока 
историю аквапарков в нашей стране, можно ли 
обойтись без использования опыта Запада?

Валерий Баранцев
В екатеринбурге к тому времени уже не раз подни-

мался вопрос о строительстве аквапарка. Впервые ко 
мне обратились с предложением сделать такой проект в 
2000-2001 гг. на базе КОСК «Россия» (это был частный 
заказчик). До строительства  дело не дошло, хотя эскиз  у 
меня сохранился до сих пор. Спустя еще два года  мы про-
ектировали торгово-развлекательный комплекс, располо-
женный на берегу реки исеть. При этом свободным  оста-
вался еще довольно большой участок земли, примерно 10 
гектаров, и я подумал, что здесь можно было бы построить 
аквапарк. А городская администрация  тогда как раз  ис-
кала место для аквапарка. Поэтому наше предложение  
одобрили и даже отметили дипломом от администрации 
екатеринбурга. Конечно, мои идеи стимулировали  зару-
бежные проекты. Кроме того, еще в конце 80-х годов я 
побывал в будапештском аквапарке, и, несмотря на то, 
что он был совсем не таким «навороченным», как принято 
сейчас, впечатление о нем осталось очень хорошее. 

СтрОитЕлЬСтВО 
АКВАПАрКОВ: 

тЕОрия и ПрАКтиКА
Первые парки водных развлечений появились в США в конце 40-х годов ХХ века. На про-

тяжении десятилетий они претерпевали изменения, становясь все более сложными и функ-
циональными. в странах Европы и Америки аквапарки уже стали привычными элементами 
здорового образа жизни. в России и государствах бывшего Советского Союза тоже посте-
пенно начинает складываться своеобразная культура аквапарков, хотя пока их количество 
невелико. Но так как устойчивый платежеспособный спрос на такие услуги есть, перспективы 
развития аквапарков выглядят обнадеживающими. Сегодня за нашим круглым столом собра-
лись дилеры гк «Пенетрон-Россия», так или иначе причастные к возведению  водных парков 
в их городах и регионах. кроме того, у нас в гостях архитектор валерий Баранцев – автор 
проекта первого на урале аквапарка.

Ред.
Среди объектов развлекательного типа аквапарки 

являются наиболее сложными. их функционирование 
складывается из нескольких составляющих: правильная 
концепция, грамотный проект, тщательный подбор мате-
риалов, оптимальная комплектация оборудования, про-
фессионализм персонала и т.д. Возьмем для примера ека-
теринбургский аквапарк «лимпопо», построенный в 2005 
году.  Этого срока вполне достаточно, чтобы понять  –  за-
просы детей и взрослых  удалось удовлетворить, иначе 

Валерий Баранцев, 
руководитель ООО «Архитектурная мастерская БВн», 
г. екатеринбург, Россия
Сергей Пашовкин, 
ведущий специалист отдела развития 
ООО «Пенетрон-москва», г. москва, Россия
Ольга челяпова, 
директор ООО «Пенетрон-Дон», 
г. Ростов-на-Дону, Россия
Ольга наумова, 
директор ООО «гидростар», г. Калининград, Россия
геннадий Десна, директор ООО «Пенетрон-Бел», 
г. минск, Беларусь
Бауржан жусупов, директор тОО «Пенетрон-Костанай», 
г. Костанай, Казахстан
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СтрОитЕлЬСтВО 
АКВАПАрКОВ: 

тЕОрия и ПрАКтиКА

Ред.
В Интернете «Лимпопо» описывается так: 

«Необычное строение как по размерам, так и 
по числу самых разных водных аттракционов, 
знаменитых и любимых во всем мире. Аквапарк 
стилизован под трансатлантический лайнер, 
причаливший к затерянному в океане тропиче-
скому острову с дикой природой». Проект во-
площен в жизнь так, как вы задумывали?

Валерий Баранцев
Проект был глобальнее, в него входили еще океана-

риум и ледовый дворец. Сам аквапарк действительно 
сразу задумывался как океанский лайнер, изначально 
у него был еще и «парус», который заказчик решил не 
делать. В Будапеште мне понравилось сочетание за-
крытых и открытых бассейнов, поэтому я решил, что у 
нас тоже можно будет из помещения переместиться на 
открытый воздух. несмотря на уральский климат, это 
вполне реально осуществить. но, увы, от этой  части 
проекта, как и от океанариума с ледовым дворцом, тоже 
отказались.

Ред.
На мой взгляд, для аквапарков не подходит 

понятие «типовое строительство». Скорее, 
каждый такой объект должен быть ориги-
нальным и узнаваемым, это выгодно и для 
его продвижения, рекламирования. К тому же 
он должен вписаться в архитектурный облик 
города, украсить его. При этом в прессе по-
являлись сообщения о том, что ваш заказчик 
намеревался построить по одному проекту 
аквапарки в самых разных городах России. 
Его планы были реализованы?

Валерий Баранцев
насколько мне известно – нет. Были попытки исполь-

зовать наш проект в Оренбурге,  Великом новгороде, уфе, 
однако в каждом городе в него просили внести какие-то 
изменения, соответствующие местным запросам.

Ред. 
Есть отличия в проектировании аквапар-

ков и обычных зданий? Во всем мире создате-
ли проектов водных комплексов стараются 
найти впечатляющую форму сооружения, 
используют пирамиды, купола, полусферы. 
Это не влияет на безопасность таких объ-
ектов?

Валерий Баранцев
Аквапарк – сооружение, на конструкции которого 

интенсивное воздействие оказывают температурный 
режим, постоянная повышенная влажность. если 
не учитывать все эти специфические особенности, 
последствия в ходе эксплуатации такого здания мо-
гут быть непредсказуемыми. Да и сами конструкции 
должны быть абсолютно надежными, проверенными 
временем.

Ред.
В тот период, когда вы проектировали 

«Лимпопо», в Москве произошла трагедия с 
обрушением крыши «Трансвааль-парка». Это 
как-то повлияло на вашу работу?

Валерий Баранцев
Когда утверждали  наш проект, естественно, выража-

лось  беспокойство, не повторится ли у нас подобное. мы 
объясняли, что  у нас в проекте совсем другие конструк-
ции, стандартная коробка здания, стандартные фермы. 
мы даже по собственной инициативе сделали расчеты 
на случай сейсмической опасности до 8 баллов, чтобы 
повысить надежность объекта. 

Валерий Баранцев
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Ред.
В Москве строительство аквапарков про-

должается достаточно активно, но, вероятно, 
соответствующие выводы  после того траги-
ческого события были сделаны. Давайте по-
просим представителя московской дилерской 
компании рассказать о столичных объектах.

Сергей Пашовкин
В москве сейчас работает несколько аквапарков, каж-

дый по-своему интересен. например, «Ква-ква парк» – один 
из самых крупных в России и один из лучших в мире, его 
площадь 4500 кв.м. Аквапарк «Фэнтази» – единственный на 
юго-востоке столицы, одновременно может принять 1500 
посетителей. Парк водных развлечений «Премьер-спорт», 
который  входит в состав одноименного спортивно-развлека-
тельного комплекса, обращает на себя внимание, в первую 
очередь,  прозрачными  стенами  и потолком. Представьте, 
как приятно  плавать в теплом бассейне, наблюдая в то же 
время за окном снегопад или дождь. есть еще интересный  
загородный аквапарк «Аква-юна», часть клуба «юна LIFE». 
Общая площадь водного парка – около 3000 кв.м. В аквапар-
ке  фитнес-центра «Кимберли лэнд» предметом особой гор-
дости является  50-метровый спортивный бассейн. Он имеет 
7 дорожек, глубина спортивной части 2,2 м (общая площадь 
1425 кв. м), есть отсек для дайверов глубиной 4 м. Прямо в 
бассейне находится  огромный аквариум с живыми рыбами.

Кстати, в столице первый аквапарк появился в 1977 
году на новоалексеевской улице у завода «Водоприбор», 
во дворе дома, где жили сотрудники предприятия. мест-
ные жители помнят, как детвора каталась по водным гор-
кам. здесь же построили раздевалки, так что даже взрос-
лые во время обеденного перерыва могли окунуться в 
глубоководный бассейн.

Ред.
Очень интересно! А материалы системы Пе-

нетрон применялись на московских объектах?

Сергей Пашовкин
гидроизоляционная добавка для бетона «Пенетрон 

Адмикс» использовалась при строительстве подземных 
технических помещений парка водных развлечений «мо-
реон». Это огромный многофункциональный комплекс 
для семейного отдыха, занимающий территорию около 
4 гектаров. и построен он как раз на месте печально 
известного «трансвааль-парка». Аналогов «мореон» 
не имеет ни в москве, ни в России. его строительство 
осуществляла генподрядная организация «ЭйЭсСи Арт 
Стракчерз Констракшн лимитед» (Великобритания). тех-
нический надзор за качеством строительства вела компа-
ния «Альянс–медиа». Проект был разработан ООО «СК 
«техстрой». В разработке проектных решений и поставке 
инженерного и технологического оборудования принима-
ли участие ведущие западные специалисты и фирмы. 

Сергей Пашовкин

Василий еремин
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Ред.
Применялся ли Пенетрон в аквапарках для 

гидроизоляции бассейнов?

Василий еремин
Сейчас у нас в Сургуте строится аквапарк – воплоще-

ние давней мечты и детворы, и взрослых. Строительство 
началось в 2012 году и идет планомерно, без перебоев. Во-
просу гидроизоляции этого специфического объекта уделя-
ется серьезное внимание. Водонепроницаемость бетонных 
чаш всех бассейнов (и больших, и малых) обеспечивается 
с помощью гидроизоляционной добавки в бетон «Пенетрон 
Адмикс» и прокладки «Пенебар». материалы системы Пе-
нетрон отлично себя зарекомендовали на многих серьезных 
объектах  ханты-мансийского округа, поэтому даже особых 
сомнений не было насчет их использования в аквапарке.

Бауржан жусупов
В аквапарке Костаная тоже использовался Пенетрон для 

гидроизоляции бассейнов. наш аквапарк построен в форме 
осьминога и работает с 2005 года. Строительство продол-
жалось два года, площадь объекта – около 2000 квадратных 
метров.  никаких проблем ни с устройством гидроизоляции, 
ни с дальнейшей эксплуатацией бассейнов не отмечается. 
Аквапарк пользуется успехом у местных жителей, там любят 
бывать и семьи с детьми, и просто компании друзей. 

Ред.
Сейчас мы пока говорили только о закры-

тых аквапарках, а ведь в некоторых городах  
есть водные парки открытого типа.

Ольга челяпова
Открытый аквапарк есть в Ростове-на-Дону, он функ-

ционирует уже лет двадцать, но нам пока не довелось 
работать на этом объекте. зато в 2012-2013 гг. мы при-
нимали участие в строительстве сразу двух закрытых 
аквапарков. Один находится в центре Ростова, рядом с 
крупным торговым центром, он уже сдан в эксплуатацию. 
Другой еще строится. Он расположен в г. Батайске. место 
для этого комплекса выбрано очень удачно: рядом с Соле-
ным озером, куда приезжают отдыхать люди со всей окру-
ги. В составе комплекса предусмотрена еще и  гостиница.

Ред.
На каких участках этих сооружений при-

меняется Пенетрон?

Ольга челяпова
В обоих случаях материалы системы Пенетрон при-

менялись для защиты от воды технических помещений, 
в которых размещается дорогостоящее оборудование. 
При этом для бассейнов использовалась обмазочная и 
оклеечная гидроизоляция. но если на территории ростов-
ского аквапарка грунтовые воды расположены не слишком 
высоко, то в Батайске вода в некоторых местах уже на 
глубине полуметра. тем не менее тоже применяют битум. 
Получается какое-то странное разделение на важные и 
неважные конструкции. мол, в  бассейнах и так сойдет, 
а вот в помещениях с дорогим оборудованием протечек 
быть не должно. А ведь ростовский объект входит в «100 
губернаторских инвестпроектов», в связи с этим на него 
были выделены субсидии от правительства Ростовской 
области, сделана компенсация вложений за соблюдение 
социальных обязательств (обучение детей плаванию, 
оснащение аквапарка оборудованием для людей с огра-
ниченными возможностями). Как говорил главный архи-
тектор проекта, в ходе строительства использовался опыт 
германии и Австрии.

Ред.
Так дело просто в попытке таким образом 

сэкономить?

Ольга челяпова
Да. В частности, на объекте в Батайске материала-

ми системы Пенетрон были обработаны основание и лишь 
часть стен технических помещений. Разница между обрабо-

Бауржан жусупов
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танными и необработанными участками  сразу заметна. Как 
ни настаивала генеральный директор субподрядной органи-
зации, выполнявшей гидроизоляционные работы,  на том, 
чтобы сделать гидроизоляцию всей поверхности, заказчик 
не соглашался, экономил. зато теперь главный инженер 
проекта считает, что все-таки доделать надо! Кстати, в сле-
дующем году на строительстве второй очереди этого аква-
парка (гостиница с бассейном) планируется использовать 
бетонную смесь с  гидроизоляционной добавкой «Пенетрон 
Адмикс», ее будет поставлять завод «Батайский товарный 
Бетон». С ним наша компания успешно сотрудничает.

геннадий Десна
Среди наших объектов есть аквапарк открытого типа. 

Это детский парк, он находится в минске. материалы систе-
мы Пенетрон использовались при бетонировании чаш двух 
бассейнов и волновой реки. Строительство пока не завер-
шено по причине отсутствия финансирования, хотя осталось 
выполнить лишь часть ландшафтных работ. Аквапарк будет 
эксплуатироваться с середины мая до середины октября, и 
так как он находится под открытым небом, заказчик предъ-
являл повышенные требования к гидроизоляции объектов. С 
момента применения Пенетрона прошло уже полтора года, 
результатом заказчик доволен, никаких претензий нет.

Ред.
А вообще в Беларуси много аквапарков?

геннадий Десна
если смотреть на вывески и рекламу, то немало, но в 

основном это небольшие бассейны с одной горкой, водя-
ной пушкой или джакузи. есть хороший аквапарк в грод-
ненской области, но он находится в ведении санатория. 
В 2011 году был построен аквапарк в г. молодечно. мы 
причастны к этому объекту, но вовсе не к строительству, 
а к ремонту, который выполняли еще до сдачи аквапарка 
в эксплуатацию. Для удешевления проекта при устрой-
стве гидроизоляции применялись материалы белорус-
ского производства по принципу «авось получится». не 
получилось. за две недели до открытия с помощью Пе-
нетрона провели ремонтно-восстановительные работы, 
по истечении двух лет проблем не наблюдается. 

Ред.
Значит, в самом Минске аквапарка пока нет?

геннадий Десна
Кроме детского аквапарка открытого типа, о котором 

я  говорил, в 2011 году  в минске началось строительство 
круглогодичного аквапарка. Представители «минскграж-
данпроекта» выезжали в голландию и германию для того, 
чтобы перенять опыт проектирования и строительства та-
ких сооружений. Когда проект был разработан, для гидро-
изоляции планировалось использовать добавку в бетон 
«Пенетрон Адмикс». Потом в связи со сложной финансо-

Ольга челяпова и 
Альбина гулий, гендиректор субподрядной организации

геннадий Десна
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вой ситуацией в стране было решено применить оклееч-
ную гидроизоляцию. Перемены коснулась также отделки 
фасада, замены оборудования на более дешевое. но 
самое главное  не это… наряду с  максимальным удешев-
лением проекта уже практически решен вопрос о том, что 
ремонт бетонных конструкций аквапарка будет произво-
диться с помощью материалов системы Пенетрон. Прав-
да, пока неясно, кто будет эти работы финансировать…

Ред.
Нужно отметить, что далеко не все по-

строенные на территории бывшего СССР 
аквапарки вводятся в эксплуатацию с первой 
попытки, а на некоторых и после сдачи объ-
екта долгое время устраняют возникающие 
проблемы. Нередко такое случается потому, 
что  заказчик требует снижения затрат на 
реализацию проекта. И делается это за счет 
использования устаревших материалов и 
технологий, нереально сжатых сроков стро-
ительства. А ведь на таком сложном гидро-
техническом объекте экономия как опреде-
ляющий фактор – недопустима, потому что 
речь идет о безопасности людей.

При грамотном проектировании и умелом управлении 
аквапарк может стать высокорентабельным объектом. 
но на самом деле, при всей востребованности, многие 
аквапарки не окупаются, не приносят прибыли.

Ольга наумова
Калининградский аквапарк находится как раз в такой си-

туации. Казалось бы, наша область граничит с европой, мож-
но перенимать опыт сколько угодно. тем не менее все его 
развлечения – 1–2 бассейна, 2–3 горки. через час становится 
скучно и  неинтересно как взрослым, так и детям. Соседние 
страны предлагают совершенно другой комплекс развлече-
ний и сервиса практически за те же деньги. Поэтому все неле-
нивые жители Калининградской области стали постоянными 
клиентами аквапарков в миколайках (Польша) и Друскинин-
кае (литва). но я уверена, что расширение зоны развлечений 
в существующих аквапарках с учетом современных тенден-
ций в строительстве и, конечно, повышение уровня обслужи-
вания поможет вернуть старых и привлечь новых клиентов. 

Кстати, одна из задач, которую ставит перед собой 
правительство области, – стать привлекательной для 
иногородних и иностранных туристов. уже определены 
объекты, которые могут способствовать решению этой 
задачи. В этот список включен и новый аквапарк миро-

вого масштаба, который планируется построить. Сейчас 
идут поиски инвестора. А так как любой проект действи-
тельно зависит от пожеланий, целей и возможностей (в 
том числе финансовых) заказчика, то будем надеяться, 
что грандиозное строительство с точки зрения инвести-
ций, масштаба и разнообразия не за горами.

Ред.
Значит, пока среди ваших объектов аква-

парков нет?

Ольга наумова
В калининградском аквапарке мы работы не выпол-

няли, а вот в городе Балтийске буквально в момент ввода 
объекта в эксплуатацию устраняли протечки с помощью 
материалов системы Пенетрон. 

Ред.
Да, скорость проведения гидроизоляционных работ 

с помощью материалов системы Пенетрон – настоящая 
палочка-выручалочка для строителей. но, без сомнения, 
дальнейшее развитие аквапарковой культуры в наших 
странах приведет к более глубокому пониманию ответ-
ственности за жизнь и здоровье каждого посетителя во-
дного комплекса. А это означает большую тщательность 
в разработке проекта, выборе строительных конструкций 
и материалов, устройстве надежной гидроизоляции, по-
следующей эксплуатации объекта.

Ольга наумова
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Есть в нашей жизни  явления, события, вещи, которые мы воспринимаем как должное  
– кажется, они есть и были всегда. Это касается, в частности, и таких нужных людям соо-
ружений, как мосты. Немало городов живописно раскинулось на берегах рек, которые, как 
правило, делят населенный пункт на две части. Только представьте, что мосты, их соеди-
няющие, вдруг исчезнут… Но, к счастью, в наше время мосты обычно строятся или ремон-
тируются, и, что очень важно,  их безопасность нередко обеспечивают материалы системы 
Пенетрон. 

Сегодня мы вновь отправимся в путешествие и по-
бываем на объектах Пенетрона в самых разных уголках 
страны. итак, наш путь лежит на побережье японского 
моря, в город-порт Владивосток. Бухта золотой Рог, на 
обоих берегах которой располагается город, является 
удобным местом стоянки судов, однако она же разделя-
ет Владивосток на две части, затрудняя транспортное 
сообщение.

идея строительства моста для решения этой про-
блемы впервые возникла еще в конце XIX века, но 
тогда ее осуществлению все время мешали войны, 
революции… и даже в советское время, после включе-
ния моста в генеральный план застройки города, стро-

ительство так и не началось. Помогло делу решение о 
проведении во Владивостоке саммита «АтЭС-2012». В 
результате за 46 месяцев в сложнейших геологических, 
сейсмических и климатических условиях мост был по-
строен! Он  получил официальное название золотой. 

Понимая важность объекта, генеральный подрядчик 
решил применить для гидроизоляции железобетонных 
конструкций моста  материалы системы Пенетрон. Они 
использовались для гидроизоляции  швов бетонирова-
ния пилонов, а также монолитной преднапряженной же-
лезобетонной плиты пролетного строения – той  части  
моста,  по которой едут машины со стороны берега до 
пилонов.

мОСтЫ 
ОБъЕДиНяют БЕрЕгА…

золотой мост, Владивосток
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Дальше направимся в город иркутск, располо-
женный в Восточной Сибири, на берегах  Ангары при 
впадении в неё реки иркут. Сообщение между право-
бережным и левобережным районами всегда в огром-
ной степени определяло жизнь города. Поэтому за-
вершение длительного строительства многополосного 
автомобильного моста, начатого в 1999 году, было 
воспринято горожанами как настоящий праздник. те-
перь можно беспрепятственно попасть из одной части 
иркутска в другую по мостовому переходу длиной 1600 
метров. Для обеспечения его долговечности гидроизо-
ляция железобетонных конструкций осуществлялась 
материалами системы Пенетрон. Они применялись при 
устройстве проезжей части, барьерных ограждений, пе-
шеходных тротуаров и карнизных блоков. 

есть в иркутске еще один очень важный мост, его 
история началась больше 50 лет назад. По первона-
чальному замыслу по нему должны были ходить трам-
ваи и автотранспорт, но стал он полностью  автомо-
бильным. Более того – из четырехполосного по проекту, 
его превратили в шестиполосный. Соответственно, на-
грузка на мост возросла в полтора раза, а с учетом рез-
ко увеличившегося в последние годы трафика и объема 

мОСтЫ 
ОБъЕДиНяют БЕрЕгА…

грузоперевозок – еще выше. за годы функционирова-
ния  мост ни разу не ремонтировался, поэтому, в конце 
концов, его эксплуатация стала невозможной. Согласно 
экспертным заключениям, мост был изношен на 70%. В 
ходе начавшейся реконструкции мостового сооружения 
бетонирование проводилось с применением гидроизо-
ляционной добавки «Пенетрон Адмикс». 

Следующая остановка – город новокузнецк, старей-
ший город Кемеровской области. Он  расположен на юге 
западной Сибири, на обоих берегах реки томь. но сей-
час нас интересует не мост через томь, а путепровод,  
который возвышается над проезжей частью Кузнецко-
го шоссе и является единственным железнодорожным 
подъездным путём для предприятия «Органика», круп-
ного производителя субстанций и готовых лекарствен-
ных средств в Сибири и на Дальнем Востоке. нижняя 
часть железобетонной конструкции путепровода была 
сильно повреждена по вине нерадивых водителей 
крупногабаритных автомобилей,  не замечающих со-
ответствующих  дорожных знаков. С помощью таких 
проверенных материалов, как «Пенетрон» и «Скрепа 
м500 ремонтная», восстановление путепровода было 
проведено в кратчайшие сроки. 

Автомобильный мост через Ангару, иркутск
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ну что ж, раз здесь все благополучно, посетим та-
тарстан, а  точнее, Рыбно-Слободской район. у посел-
ка Сорочьи горы находится интересующий нас объект 
– мостовой переход через Каму. Это сооружение име-

ет огромное значение для татарстана в частности и 
России в целом, так как мост является частью автомо-
бильной дороги Р239 Оренбургский тракт и частью гло-
бального транспортного коридора европа — западный 

ленинский мост, Казань

мост через Каму, татарстан
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Китай. Проникающим материалом «Пенетрон» была 
выполнена гидроизоляция мостовых опор, обеспечивая 
долговечность и надежность  железобетонного соору-
жения.

А теперь посмотрим, как обстоят дела в столице Ре-
спублики татарстан – Казани. там есть новое сооруже-
ние, которое носит имя прошедшей эпохи, – ленинский 
мост. Оно возведено вместо железобетонного трехпро-
летного моста, построенного в 1950-е годы. тогда же 
свой современный вид получила и ленинская дамба. 
нужно заметить, что прежний мост был одной из глав-
ных транспортных артерий города, соединяющих две 
огромные части мегаполиса. за более  чем полувеко-
вой срок эксплуатации мост полностью исчерпал свой 
ресурс и пришел в негодность. ширина нового моста 
позволяет организовать по нему 8-полосное движение, 
а также  пешеходный тротуар. Общая длина мостовой 
конструкции составляет 172 метра. на этом объекте 
применялся проникающий материал «Пенетрон», им 
обработано около 100 квадратных метров конструкции. 
Кроме того, для устранения дефектов бетонирования 

после снятия опалубки использовали  примерно 5000 кг 
ремонтного  состава  «Скрепа м500». 

завершится наше путешествие в северной столице 
России – Санкт-Петербурге. здесь Пенетрон был при-
менен на уникальном историческом объекте, имеющем 
название Американские мосты. так в Санкт-Петербурге 
называют группу железнодорожных путепроводов, пе-
рекинутых через Обводной канал. их историческое имя 
– николаевский железнодорожный мост, построенный в 
1840–1850 гг. из-за американской  технологии, исполь-
зованной при реконструкции объекта в 1887–1889 гг., 
мосты получили новое, «народное» название. недавно, 
в связи с современными потребностями города, была 
проведена глобальная реконструкция этой переправы. 
мосты подняли над дорожным полотном набереж-
ных, чтобы они не мешали проезду большегрузного 
транспорта. Восстановление и гидроизоляцию железо-
бетонных конструкций обеспечили материалы системы 
Пенетрон.

Американские мосты, Санкт-Петербург
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Мост – искусственное сооружение, возведенное через реку, озеро, овраг, пролив или любое 
другое физическое препятствие. Мост, перекинутый через дорогу, называют путепроводом, че-
рез овраг или ущелье - виадуком.

мост является одним из древнейших инженерных 
изобретений человечества. Примитивные мосты, пред-
ставлявшие собой перекинутое через ручей бревно, воз-
никли в глубокой древности.

Позже в качестве материала начали использовать 
камень. Первые подобные мосты стали строить в эпо-
ху рабовладельческого общества. Первоначально из 
камня делали только опоры моста, но потом и вся его 
конструкция стала каменной. Больших успехов в ка-
менном мостостроении добились древние римляне, 
применявшие сводчатые конструкции в качестве опор и 
использовавшие цемент, секрет которого был утрачен в 
Средние века, но потом открыт заново. мосты (точнее, 
акведуки) использовались для обеспечения городов во-
дой. Римский историк Секст юлий Фронтин писал о том, 

В XX веке мосты стали строить из железобетона. Этот 
материал выгодно отличается от стали тем, что не требу-
ет регулярной покраски. железобетон применялся для ба-
лочных пролётных строений до 50 м, а арочных – до 250 м.

В настоящее время в России 90% мостов и путепро-

что акведуки являются главными свидетелями величия 
Римской империи. многие древнеримские мосты служат 
и по сей день.

В Средние века рост городов и бурное развитие тор-
говли вызвали необходимость в большом количестве 
прочных мостов. Развитие инженерной мысли позволило 
строить мосты с более широкими пролётами, пологими 
сводами и менее широкими опорами. Самые крупные мо-
сты того времени достигают в пролёте более 70 метров.

С конца XVIII века для строительства применяется 
металл. Первый металлический мост был построен в 
Колбрукдейле, Великобритания на реке Северн в 1779 
году. Высота его пролёта составляла около 30 м, пере-
крытия представляли собой чугунные арки.

водов – это железобетонные сооружения, исходя из тех-
нической политики государства в советское время. Боль-
шинство мостов в России построено в период с 60-х по 
90-е годы. естественно, что без должного обслуживания 
и ремонта с течением времени конструкции моста под-
вергаются разрушению. характер образующихся дефек-

АкТуАльНОСТь ПРОБлЕМы
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Разрушение защитного слоя бетона 
и коррозия арматуры тротуарной консоли

тов зависит от многих факторов и прежде всего от клима-
тических условий, в которых находится объект, следует 
отметить и динамический характер нагрузок, которым 
подвержены конструкции моста. 

В таблице 1 приведены типичные дефекты, наблюда-
емые в конструкциях моста.

Таблица 1. дефекты конструкций моста

Элемент 
моста дефект и повреждение

мостовое 
полотно

- выбоины и неровности покрытия; 
- трещины в асфальтобетонном покрытии над 
деформационными швами закрытого типа;
- разрушение кромок деформационных швов;
- отсутствие или повреждение водоотводных 
трубок; 
- несоответствие толщины покрытия проез-
жей части проектным размерам и т.д.;

Опоры - наличие трещин;
- разрушение бетона;

Пролетное 
строение

- сколы бетона, разрушение защитного слоя; 
- наличие трещин в плите; 
- наличие трещин вдоль рабочей арматуры; 
- наличие трещин в ребре балок; 
- отсутствие гидроизоляции  и т.д.

Консоль плиты проезжей части. 
Разрушение защитного слоя и коррозия арматуры
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ТЕХНОлОгИя выПОлНЕНИя РАБОТ

Стык между балками. 
Разрушение омоноличивания, 
коррозия планок

Разрушение стойки 
перильного ограждения

нет сомнений в том, что данные дефекты необходи-
мо устранять, при этом чем раньше будет проведен ре-
монт, тем меньше затрат на него потребуется. Примене-
ние материалов системы «Пенетрон» при строительстве 
и ремонте железобетонных конструкций мостов позволит 
существенно увеличить межремонтный срок эксплуата-
ции конструкций и их долговечность.

ниже мы предлагаем один из вариантов восстанов-
ления железобетонных конструкций моста с применени-
ем материалов системы «Пенетрон».

Основные этапы выполнения работ:
– подготовка поверхности;
– защита от коррозии элементов стальных конструкций;
– герметизация стыков и трещин;
– восстановление разрушенного бетона;
– гидроизоляция бетона;
– контроль качества выполненных работ; 

Подготовка поверхности
Бетонная поверхность должна обладать структур-

ной прочностью, а также не иметь на своей поверхности 
грязи, пыли,  следов нефтепродуктов и т.п. 

Подготовку поверхности перед нанесением ре-
монтных и гидроизоляционных материалов можно 
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выполнять различными методами. В самом простом 
исполнении подготовка поверхности сводится к по-
следовательному выполнению следующих опера-
ций: 

1. удалить слабый, непрочный слой бетона с приме-
нением отбойного молотка. 

2. Очистить поверхность бетона при помощи щетки с 
металлическим ворсом

3. При наличии стыков, трещин, швов, примыканий 
выполнить штрабы П-образной конфигурации сечением 
25х25 мм по всей их длине

4. штрабы очистить щеткой с металлическим ворсом. 

5. удалить защитный слой бетона вокруг оголен-
ной арматуры, подверженной процессам коррозии, 
вокруг всего сечения арматуры на расстоянии не ме-
нее 10 мм за стержнем. Очистить арматуру от ржав-
чины.
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защита от коррозии элементов стальных 
конструкций

Элементы стальных конструкций необходимо за-
щищать от коррозии покрытиями, предусмотренными 
СниП 2.03.11-85.

герметизация стыков и трещин
Для герметизации стыков, швов и трещин необходи-

мо выполнить следующие операции:

1. Подготовленные штрабы тщательно увлажнить. 
2. Приготовить раствор гидроизоляционного мате-

риала проникающего действия «Пенетрон».

3. нанести раствор материала «Пенетрон» в один 
слой кистью из синтетического волокна по всей длине 
подготовленной штрабы.

4. Приготовить раствор герметизирующего материа-
ла «Пенекрит». 

5. Плотно заполнить им штрабы (расход материала 
1,5 кг/м п при сечении штрабы 25х25 мм). 

восстановление разрушенного бетона
Восстановить разрушенный слой бетона возможно 

с помощью ремонтного состава «Скрепа м500». Данный 
состав обладает высокой прочностью в ранние сроки твер-
дения (не менее 14 мПа уже через 1 сутки после нанесе-
ния данного состава), что особенно важно при выполнении 
ремонтных работ. Высокая марка по водонепроницаемо-
сти и плотность данной смеси позволит восстановить раз-
рушенные участки бетона, а также ограничит доступ агрес-
сивных сред к железобетонным конструкциям, тем самым 
обеспечит длительный срок их эксплуатации. 

для восстановления разрушенного слоя 
бетона необходимо:

1. Для повышения адгезии ремонтной смеси к бетону 
необходимо произвести грунтование поверхности, ис-
пользуя специальные составы, например, «Скрепа Су-
пер Адгезив». нанесение грунтовки на влажную поверх-
ность недопустимо!

2. Приготовить раствор материала «Скрепа м500 ре-
монтная».

3. Восстановить разрушенные участки бетона с приме-
нением материала «Скрепа м500 ремонтная».
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гидроизоляция бетона
1. тщательно увлажните поверхность бетона. 

2. Приготовьте раствор материала «Пенетрон», нане-
сите его в два слоя кистью из синтетического волокна. 

3. Первый слой материала «Пенетрон» нанесите на 
влажный бетон (расход материала 600 г/м2). Второй слой 
нанесите на свежий, но уже схватившийся первый слой 
(расход материала 400 г/м2). 

4. Перед нанесением второго слоя поверхность сле-
дует увлажнить.

5. Обработанные поверхности необходимо защи-
щать от механических воздействий и отрицательных 
температур в течение 3 суток. При этом необходимо 
следить за тем, чтобы обработанные материалами 

системы «Пенетрон» поверхности в течение 3 суток 
оставались влажными. на обработанной поверхности 
не должно наблюдаться растрескивания и шелушения 
покрытия.

Для увлажнения обработанных поверхностей обыч-
но используются следующие методы: водное распыле-
ние, укрытие бетонной поверхности полиэтиленовой 
пленкой.

контроль качества выполненных работ
Оценку качества гидроизоляционного покрытия мож-

но произвести следующими методами. Особое внимание 
следует обратить на:

– сплошность нанесенного гидроизоляционного ма-
териала; 

– наличие видимых механических повреждений или 
других дефектов;

– признаки отслоения гидроизоляционного материа-
ла от бетона в течение 28 суток после нанесения; 

– прочность сцепления ремонтного состава с бетон-
ным основанием.

При обнаружении вышеперечисленных 
дефектов их следует устранить. 

Основным методом контроля качества выполненных 
гидроизоляционных работ является измерение марки 
бетона по водонепроницаемости ускоренным методом 
неразрушающего контроля с применением прибора 
типа «Агама-2Р» (гОСт 12730.5-80. «Бетоны. методы 
определения водонепроницаемости»). При этом замеры 
необходимо проводить до начала выполнения гидрои-
золяционных работ и после их завершения, но не ранее 
чем через 28 суток после нанесения гидроизоляционных 
материалов.

Используемая литература: 
1. ефимов П.П. Архитектура мостов. – м.: изд-во 

ФгуП «информавтодор», 2003.
2. назаренко Б. П. железобетонные мосты. 2 изд. 

– м., 1970.
3. Овчинников и.г., Распоров О.н. Проблемы 

защиты железобетонных конструкций транспорт-
ных сооружений от коррозии. / Электронный ресурс: 
http://www.oo2.ru/posts/366.
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Еще недавно в России было немало городов, носивших таинственные названия типа «кас-
ли-2»,  «челябинск-50», «челябинск-70»… кстати, как ни странно,  все эти названия относятся 
к одному городу, известному теперь как Снежинск. 

 ДОрОгА, ДОрОгА…

ему чуть больше полувека, и здесь, среди живопис-
ных уральских озер, находится федеральный ядерный  
центр мирового уровня. В период «холодной войны» 
его создали для обороны страны, но начиная с 90-х го-
дов хх века это закрытое предприятие осуществляет 
конверсию ВПК и разрабатывает абсолютно мирное 
медицинское оборудование, например, магнитно-резо-
нансный томограф.

еще в те  времена, когда город был по-настоящему 
засекреченным, к нему проложили железную дорогу. 
В нескольких километрах  от Снежинска  она встреча-
ет водную преграду, которую пересекает с помощью 

однопролетного моста. Построен этот мост много лет 
назад, а находится он в труднодоступном для авто-
транспорта месте, поэтому неудивительно, что его 
железобетонные конструкции подверглись достаточно 
серьезным разрушениям  под воздействием внешней 
среды – организовать там  восстановительные работы 
не так просто. 

Капитальный ремонт сооружения собрались начать 
лишь в 2010 году. заказчиком  выступил «ФгуП «РФяц – 
ВниитФ» им. академика е. и. забабахина. Победа в объ-
явленном тендере досталась ООО «уралгидротехЭкспе-
диция», дилеру гК «Пенетрон-Россия» из г. Озерска. 

мост после реконструкции

завершение ремонта железнодорожного полотна
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Вот что рассказывает о работе на этом объекте ди-
ректор дилерской компании михаил еловиков:

– Ремонт моста  мы начали в августе 2010 года, а 
к октябрю он был уже завершен. Эта ветка в некотором 
смысле уникальна, так как  является  единственным  же-
лезнодорожным  путем  в Снежинск. на время проведе-
ния работ движение поездов было приостановлено, и 
восстановить его требовалось  как можно скорее. 

из-за труднодоступности объекта и отсутствия ав-
тодорог  бригаде рабочих пришлось находиться там по-
стоянно – для этого поставили палатки, снабдили людей 
продуктами, теплыми вещами, одном словом, всем не-
обходимым. 

 
Для строительства железнодорожных мостов приме-

няли разные материалы: когда-то давно – дерево, потом 
камень, позже наступило время железобетона и метал-
ла. Кстати, в настоящее время среди железнодорожных 
мостов 70% – металлические. у них немало плюсов, а  
недостатки – в большом расходе металла и тщательной 
защите от коррозии. 

мост под Снежинском – железобетонный, это ос-
новной тип малых мостов. являясь однопролетным, 
он имеет в своей конструкции балластный настил, или 
так называемое балластное корыто. Это пространство, 
заполненное щебнем и распределяющее давление от 
подвижного состава через рельсы и шпалы на главные 
балки пролетного строения моста. его дно выполнено 
также из железобетона. имеющиеся в этой конструкции 
уклоны позволяют осадкам стекать по специально устро-
енным трубам. Однако осадки все равно являются основ-

ной причиной разрушения бетонных элементов моста. 
Когда их выпадает большое количество, они не могут 
полностью уйти и дно балластной чаши надолго остает-
ся влажным. Как следствие – коррозия бетона, снижение 
его прочности.

Выполняя ремонтно-восстановительные работы, 
пришлось осуществить демонтаж рельсов, шпал, щебе-
ночного наполнения. После этого разрушенные бетон-
ные поверхности балластного корыта  изнутри и снару-
жи были восстановлены с помощью ремонтной смеси 
«Скрепа м500». С помощью проникающего материала 
«Пенетрон» сделали гидроизоляцию этой железобе-
тонной конструкции. нельзя не отметить, что заказчик 
выбрал Пенетрон для того, чтобы работы были выпол-
нены как можно быстрее, но при этом качественно.

еще одним этапом работы стало бетонирование бе-
реговых откосов. До этого откосы были земляными, но 
для безопасности всего мостового сооружения их ре-
шили укрепить. Для обеспечения водонепроницаемости 
бетона была использована гидроизоляционная добавка 
«Пенетрон Адмикс».

По окончании работ балластное корыто вновь за-
полнили щебнем, уложили шпалы и рельсы. Остановка 
движения поездов составила всего две недели. Кстати, 
теперь этот объект демонстрируется как образцово-по-
казательный. учитывая, что с момента ремонта моста 
прошло уже три года, а нареканий как не было, так и 
нет, такую технологию реконструкции железобетонного 
моста вполне можно рекомендовать как наиболее эф-
фективную.

Береговые откосы до бетонирования



для многих иностранцев Россия – это медведи, русская водка и… Сибирь. Хотя и рос-
сияне порой не знают наверняка, где начинается Сибирь, – такая уж большая у нас страна. 
зато дилерам холдинга «Пенетрон-Россия» нетрудно разобраться в географии, ведь в Сиби-
ри успешно работает сразу несколько дилерских компаний. директор ООО «ИИС» Александр 
волошин, дилер гк «Пенетрон-Россия» из г. кемерово, рассказывает сегодня о строительстве 
престижного микрорайона в родном городе.
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грАНицА 
СОПрЕДЕлЬНЫХ 

тЕрритОриЙ

жилой комплекс 
«Кемерово-Сити»
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Река томь является архитектурным стержнем город-
ской застройки. Объект, о котором пойдет речь, находит-
ся в центральном районе Кемерово, на левом берегу 
реки. именно здесь сфокусирован административный и 
деловой центр города. 

Вдоль реки тянется Притомский проспект (бывшая 
Болотная улица). лет десять назад на этой территории 
ютились частные домики, а сейчас возводится уникаль-

ный по уровню комфорта жилой комплекс «Кемерово-Си-
ти». Это целый микрорайон, состоящий из многоэтажных 
зданий с развитой инфраструктурой. здесь есть детский 
сад, школа, детские и спортивные площадки, магазины, 
паркинги и другие объекты сферы обслуживания.

Осваивая свободное пространство городских терри-
торий, строителям нередко приходится вести работу в 
сложных ландшафтно-природных условиях. непростые 

грАНицА 
СОПрЕДЕлЬНЫХ 

тЕрритОриЙ

Первый этап –
гидроизоляция примыкания 
стена–основание

трещины в подпорной стене
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задачи пришлось решать и застройщику «Кеме-
рово-Сити». наличие возвышенностей со слож-
ной геометрией склонов заставило проектиров-
щиков искать оригинальные решения, которые 
превратили кажущиеся недостатки участка за-
стройки в его неоспоримые достоинства. К тому 
же  участок с активным рельефом обеспечивает 
красивый вид из окна, а это немаловажный фак-
тор при выборе жилья.

 Сложный ландшафт – простор для творче-
ства, вот и в нашем случае удачным было ре-
шение о расположении у подножия склона,  на 
котором строится высотный дом, многоэтажного 
паркинга. Однако такое решение предполагало 
возведение подпорной стены, необходимой как 
граница, разделяющая две сопредельные тер-
ритории, как крепость, удерживающая силу давя-
щего грунта. Стоя у подножия стены, мощь воз-
вышающейся наверху многоэтажки ощущаешь 
сполна, поэтому значимость подпорной стены 
усиливается многократно. 

Работа по ее возведению велась в жестких 
временных рамках, да и зимний период бето-
нирования добавлял строителям лишние хло-
поты. Согласно проекту, гидроизоляцию стены 
должны были обеспечить оклеечные и обмазоч-
ные материалы, но, увы, не обеспечили. Про-
сачивание воды сквозь бетонную конструкцию 
наблюдалось на участках, где толщина стены 
достигала 1200 мм. Ситуацию обострили об-
разовавшиеся наклонные трещины, усложнив 
задачу восстановления гидроизоляции и усиле-
ния конструкции.

В преддверии запланированного строитель-
ства автостоянки было проведено обследование 
технического состояния элементов монолитной 
железобетонной подпорной стены и определен 
необходимый комплекс работ. мы предложи-
ли заказчику использовать материалы линейки 
Пенетрон. не скажу, что принятие решения про-
ходило легко, дискутировали не один день, не 
удалось избежать и конкурсного отбора. Однако, 
несмотря на то, что свои услуги предлагали раз-
ные компании, заказчик выбрал Пенетрон. 

Совместно со специалистами гК «Пене-
трон-Россия» нами были разработаны меро-

Процесс инъектирования 
материалом «ПенеПурФом 1К»
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приятия по решению поставленных  задач. так 
как ремонтно-восстановительные работы вы-
полнялись бригадой заказчика, нашей компании 
нужно было не только обеспечить поставку на 
объект материалов системы Пенетрон, но и на-
учить строителей их использовать. Сотрудники 
ООО «ииС» продемонстрировали, как  вести 
подготовительные работы, готовить материалы 
к применению, а также все технологии, кото-
рые предполагалось задействовать на объекте. 
надо отметить, что это была по-настоящему за-
интересованная зрительская аудитория… наш 
небольшой курс обучения вселил в строителей 
уверенность в собственных силах и в дальней-
шем они беспрекословно выполняли все наши 
рекомендации. 

характер раскрытия трещин и особенности 
дальнейшей эксплуатации железобетонной кон-
струкции не оставляли сомнений в том, что здесь 
необходимо применение инъекционных матери-
алов. именно «ПенеПурФом 1К» – тот материал, 
что был нужен для этого случая.  Долговремен-
ная герметизация подвижных и статичных тре-
щин с его помощью убеждает в благоприятном 
исходе мероприятия. Строители успешно спра-
вились как с этапом подготовки к инъектирова-
нию, так и с самим инъектированием. Процесс 
нагнетания «ПенеПурФом 1К» через специаль-
ные пакеры с помощью насоса показался им 
весьма увлекательным делом. так, шаг за шагом 
были гидроизолированы все трещины.

Кроме смолы на объекте нашли применение 
шовный состав «Пенекрит», проникающий ма-
териал «Пенетрон», ремонтная смесь «Скрепа 
м500». завершением комплекса работ стало вы-
полнение гидроизоляции деформационного шва 
протяженностью тринадцать метров. здесь нам 
впервые довелось поработать с системой  ма-
териалов «Пенебанд С». Особых сложностей не 
было, все делали в соответствии с рекоменда-
циями по применению  материалов, и отличный 
результат не заставил себя ждать. Это в очеред-
ной раз доказало, что, имея линейку материалов 
системы Пенетрон, можно решать задачи раз-
личного уровня сложности. Было бы желание, а 
опыт – дело наживное.

завершение 
гидроизоляционных работ
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 гиДрОиЗОляция 
Для СЕВЕрНОЙ СтОлицЫ

Пушкинский Онегин во время прогулок по брегам Невы, должно быть, не задумывался о 
сложностях, непременно сопутствующих строительству города в столь неблагоприят-
ных условиях – посреди рек и болот. Но сегодня у нас в гостях Владимир Дереновский – че-
ловек, который смотрит на северную столицу именно с этих позиций. И это неудивитель-
но, ведь он руководит компанией «ГидроГарант», представляющей материалы системы 
Пенетрон в Санкт-Петербурге и на всем северо-западе нашей страны.

Что ж, Владимир, начнем по порядку. По 
образованию вы радиоинженер. Расскажите, 
где учились и куда забросила судьба после 
вуза?

закончил я ленинградский институт связи, а потом 
четырнадцать лет отдал Военно-морскому Флоту СССР. 
Служил в научно-исследовательском институте. мы ана-
лизировали западную и отечественную технику, делали 
прогнозы ее развития и разрабатывали задания для соз-
дания новой отечественной, а затем следили за реали-
зацией этих проектов на предприятиях советского воен-
но-промышленного комплекса. и, конечно же, принимали 
созданную технику на вооружение. 

Да! В очередной раз убеждаюсь, что диле-
ры ГК «Пенетрон-Россия» – все как на подбор 
люди с интересной биографией. Но я знаю, 
что вы, кроме всего прочего, еще и кандидат 
технических наук. Расскажите об этом по-
подробнее…

защищался в нашем институте. у нас был доктор-
ский диссертационный совет. А тема моя была связана 
со средствами отображения информации. если помните 
репортажи из центра управления космическими полета-
ми, там всегда показывают большие экраны и разные 
мониторы. Вот такими системами я и занимался. только 
на этих экранах отображались не космические корабли, а 
морские – наши и вероятного противника. К сожалению, 
это все, что могу рассказать.

 
Обычно люди военные с удовольствием 

травят байки. Вы служили в военном НИИ, а 
это место весьма серьезное. Интересно, ка-

кие забавные истории рассказывают сотруд-
ники таких учреждений.

забавного у нас, как и везде, было много. К примеру, 
как-то нам поручили проверить программу поиска неис-
правностей в одной большой автоматизированной си-
стеме. я наугад создал искусственную ошибку. Система 
напряглась. Вместо положенных тридцати минут она ду-
мала несколько часов. В итоге ко мне прибежало все ру-
ководство разработчика во главе с член-кором Академии 
наук СССР. Они признали несостоятельность программы 
и попросили показать, что же я сделал. Оказалось, что 
совершенно случайно я задал неисправность блока, ко-
торый единственный не был охвачен системой поиска 
неисправностей. Смеху было много! 

Интересно, что такой вот забавный слу-
чай помог усовершенствовать важную обо-
ронную систему. А какой случай заставил вас 
на 180 градусов изменить жизнь и уйти со 
службы. Смею предположить, что впервые в 
бизнес вы окунулись в 90-е…

Даже еще раньше. Это был конец 80-х. Становление 
и разгул нашего тогда еще совсем дикого капитализма. 
именно в те годы я учился заниматься бизнесом, причем, 
заметьте, на своих ошибках, потому что чужого опыта в 
те времена попросту не было. что только я не пробовал! 
Сначала хозрасчетные инженерные центры – прообраз 
будущих коммерческих предприятий. Потом открывал 
рынок СССР для крупной французской автомобилестро-
ительной компании. занимался продажами великолеп-
ных чулочно-носочных изделий, которые доставляли 
прямиком из италии. Были даже планы открыть в России 
их производство…
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 но в первой половине 90-х меня, наконец, «прибило» 
к строительному рынку, точнее, к рынку стройматериа-
лов. занялся с партнерами производством и продажей 
утеплителя из стекловолокна. тогда при полном отсут-
ствии оборотных средств сбыт утеплителя удалось под-
нять в три раза. В результате производством заинтере-
совался немецкий концерн «Флайдерер», который нас и 
купил в 1995 году. После этого систему продаж пришлось 
строить заново, но уже на более серьезной основе. так 
что через десять месяцев у нас была разветвленная ди-
лерская сеть, через которую осуществлялись продажи. 
Прошло еще несколько месяцев, и мне пришлось зани-
маться уже не продажами. Большую часть времени я тра-
тил на то, что выстраивал отношения между дилерами, 
которые буквально дрались за нашу продукцию: мощно-
стей завода катастрофически не хватало для того, чтобы 
удовлетворять постоянно растущий спрос.

так что о трудностях работы с дилерской сетью знаю 
не понаслышке. и главной проблемой здесь всегда было 

не столько ее создание, сколько поддержание эффек-
тивной работы, особенно в сложных условиях постоянно 
меняющегося рынка.

 
затем было несколько собственных компаний, в 

том числе предприятие по производству соевого белка. 
Всегда, знаете ли, тянуло не только продавать, но и про-
изводить что-нибудь эдакое. но государство почему-то 
постоянно пыталось мне «помочь», и производство при-
ходилось сворачивать. так было и с французскими авто-
мобилями, и с соевым белком. 

Значит, ваш «роман» со стройматериа-
лами быстро закончился. Как же вы все-таки 
пришли к Пенетрону?

 
В 2004 году волею судьбы я вновь занялся строи-

тельными материалами. Первые два-три года это были 
герметики, а затем к ним прибавилась вся линейка мате-
риалов Пенетрон.
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Вот так вот просто? Если честно, я ждал 
очередной захватывающей истории.

Да, все было очень просто. Дело в том, что я возгла-
вил компанию, которая кроме герметиков занималась 
еще и гидроизоляцией бетона. хотя признаюсь: с Пене-
троном сталкивался и до этого. Консультировал коллег 
по организации продаж этой современной проникаю-
щей гидроизоляции. А вот в 2007 году пришлось вплот-
ную заняться материалами системы Пенетрон. Сначала 
были только продажи, а потом – буквально через пару 
лет – мы стали выполнять работы по гидроизоляции. 
можно сказать, что моя любовь к производству все-таки 
взяла верх!

Наверное, после такой длительной карье-
ры в различных сферах начинать бизнес с Пе-
нетроном было несложно?

что вы! Свой бизнес начинать всегда трудно. Ведь 
тогда я недостаточно хорошо знал материалы. что уж 
говорить про технологические тонкости их применения. 
Прибавьте к этому отсутствие стартового капитала и 
квалифицированной команды. А еще надо было искать 
хорошее помещение, ведь расположение офиса и скла-
да тоже занимает не последнее место. но все-таки, как 
вы правильно заметили, за плечами был уже достаточно 
большой опыт организации компаний с нуля. 

Сотрудников набирал вместе с шишками: их я в тот 
период набил немало. Кто-то из ребят не справился и 
ушел сам, кого-то пришлось попросить на выход. зато 
теперь остались только самые надежные. А вообще, ко-
манда строится не один год – это процесс бесконечный.

Как же вы формируете коллектив? Есть 
ли какие-то секреты?

Секретов особых нет, но есть два правила. Во-первых, 
я обязательно лично беседую с каждым претендентом 
на рабочее место. Во-вторых, всем даю испытательный 
срок – два-три месяца. Это не зависит от того, пришел 
человек по объявлению или по протекции. Поэтому все 
рекомендатели знают, что просто так их протеже у нас не 
останется: придется работать, причем работать хорошо, 
иначе он будет попросту уволен. 

Чувствуется, что вы достаточно жест-
кий руководитель.

Об этом лучше спрашивать моих сотрудников. хотя, по-
жалуй, можно сказать, что манера управления у меня авто-
ритарная. При этом все важнейшие вопросы мы обсуждаем 
коллективно. но решение должен принимать один человек. 

А жестким нужно быть, прежде всего, по отно-
шению к себе. Вот я обычно работаю допоздна. От 

В кругу семьи
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сотрудников жду такого же ударного труда. но ис-
ключительно в рамках Кзот. если необходимо задер-
жаться, ни на кого не давлю, никого не уговариваю. 
При этом ребята остаются сами. А если сотруднику 
нужен внеплановый отпуск, – даю сразу же, даже 
если это разгар сезона и на работе настоящий завал. 
Отмечу: пока не замечал, что этим кто-нибудь зло-
употребляет, скорее наоборот. так что народ у нас 
подобрался ответственный!

Владимир, а какой опыт и какие каче-
ства больше всего помогают вам в нынеш-
ней работе?

Особо выделил бы работу в научно-исследователь-
ском институте, которая приучила к сбору и анализу 
информации, особенно в условиях ее дефицита. Это 
позволяет эффективно планировать, принимать пра-
вильные решения и добиваться успеха при проведении 
переговоров с новыми заказчиками.

Вы занимались десятком разных биз-
нес-проектов. Хорошо знаете не только сфе-
ру продаж, но и производство. В чем особен-
ность гидроизоляционного дела?

главная особенность – это сезонность работ по ги-
дроизоляции. Диапазон допустимых температур – от 
плюс пяти и выше. значит, зимой особо не поработа-
ешь, по крайней мере в нашей стране. Следовательно, 
надо чем-то занять и рабочих, и менеджеров, чтобы 
не растерять команду. Одно хорошо: подземных пар-
кингов становится все больше. Причем количество 
пока не перешло в качество. Строители почему-то 
по-прежнему считают, что гидроизоляцию можно сде-
лать потом либо вообще не делать. В лучшем случае 
ее делают по дешевке – самыми простейшими и не-
качественными материалами (о названиях промолчу 
из соображений деловой этики). такую гидроизоляцию 
приходится переделывать уже через пару лет, а по-
рой и сразу после введения объекта в эксплуатацию. 

лАЭС



Что вы назвали бы основным своим дости-
жением на данный момент и к чему стреми-
тесь в будущем?

Очень рад, что удалось создать в компании строи-
тельное подразделение. Причем, несмотря на большие 
трудности, оно активно работает: объем заказов постоян-
но растет. мне кажется, что это серьезное достижение. А 
планы на будущее очень простые: ежегодный рост объе-
мов не менее чем на 25 процентов. 

А какой объект для вас был самым инте-
ресным?

знаете, я, пожалуй, не буду выделять какой-то са-
мый-самый объект. Они все интересные и важные. К тому 
же для получения стопроцентного результата одинаково 
ответственно надо подходить и к подземному тоннелю, и к 
обычному фундаменту жилого дома. мне хотелось бы рас-
сказать об одном занятном случае, который меня кое-чему 
научил. надеюсь, что эта история будет полезной и другим.

Как-то мы получили заказ от кирпичного завода на ги-
дроизоляцию большого заглубления – метров на шесть. 
назовем его приямком. текло там все: швы, трещины, по-
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Поэтому зимой для нас начинается сезон по ремонту 
паркингов!

Вы живете и работаете в Санкт-Петер-
бурге, который по праву называют культур-
ной столицей России и одним из красивейших 
городов мира. Но наш журнал не туристиче-
ский путеводитель, и мой вопрос довольно 
прозаичен: есть ли специфика работы в та-
ком интересном регионе?

Конечно, есть. и она известна всей стране: Петер-
бург построен на реках и болотах. Поэтому материалы 
системы Пенетрон здесь просто незаменимы. их по-
всеместное применение представляется само собой 
разумеющимся. только вот на практике приходится 
сталкиваться и с косностью проектировщиков, и с негра-
мотностью заказчиков, и с желанием снизить затраты 
в ущерб качеству. Особенно удивительным мне кажет-
ся нежелание строителей использовать качественные 
материалы и передовые технологии. Впрочем, надо 
признать, что в последнее время ситуация меняется. 
Все больше проектировщиков и строителей обращают 
внимание на наши материалы. так что как ни крути, а 
будущее за Пенетроном!

Станция метро «звенигородская», Санкт-Петербург
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верхность. Приступили к ремонту, и рабочие – по своей  
инициативе – начали заделку технологических отверстий 
в стенах, которые мы в договоре не указали. Они в то 
время просто не текли. Пришлось говорить с заказчиком 
о дополнительных работах. Он ни в какую: мол, все уже 
согласовано. Доводы о том, что после восстановления 
гидроизоляции грунтовые воды поднимутся и вода побе-
жит через эти отверстия, никакого действия не возымели. 
говорили мы, в конце концов, на повышенных тонах. я 
предполагал, что у нас будут проблемы с оплатой.

В итоге, когда все работы были выполнены и остава-
лось только увлажнять бетон после нанесения Пенетро-
на, мы вновь встретились с заказчиком на стройке. Он по-
дошел и говорит: «я внимательно наблюдал за работой 
ваших специалистов и за действием ваших материалов. 
мне все очень понравилось. и хотя осталось доделать 
еще некоторые мелочи, я дал команду полностью опла-
тить ваши работы. мы расстались друзьями. 

мораль этой истории такова: во-первых, в нашей 
работе нужно видеть не только то, что есть сейчас, но 
и прогнозировать ситуацию на три-четыре шага вперед, 
как это делают хорошие шахматисты. только так можно 
сделать вечную гидроизоляцию, которая справится и с 
подъемом грунтовых вод, и с другими прогнозируемыми 

«неожиданностями». Во-вторых, не нужно бояться всту-
пать в спор с заказчиком. главное, потом доказать свою 
правоту делом!

Спасибо за поучительную историю! А те-
перь пришло время личных вопросов. Я знаю, 
что вы женаты. Хочется подробностей!

Помните, как раньше говорили: один сын – это не 
сын, два сына – это полсына , три сына – это целый сын! 
Вот мы и живем по этой мудрости. трое сыновей и два 
внука (пока два). 

жена много лет проработала в администрации го-
рода Пушкина. тогда это называлось исполком. Сейчас 
она бизнес-вумен. Старший сын работает в компании по 
производству пищевых ингредиентов. младший млад-
ший – работает с мамой. А старший младший с этого 
года начал работать со мной. тоже будет специалистом 
по гидроизоляции.

Подождите! Что-то вы меня совсем запу-
тали!

Да все очень просто: младшие сыновья у нас – 
двойняшки. 

завод «Фольксваген», Калуга
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Пенетрониада в турции. Крайний слева – В. Дереновский

Понятно! Мне вот интересно: остается 
ли у вас время на увлечения? Или все силы 
отнимают семья и бизнес?

есть увлечения, которые только помогают бизнесу. 
Вот, например, автомобиль. ну, куда мы сегодня без же-
лезного коня? 

Кстати, моей первой машиной была легендарная 
ВАз-2105. Был с ней такой случай. В 1980 году мы с 
родственниками поехали на нашей новенькой «пятер-
ке» отдыхать на чудское озеро (благо Эстония была 
еще не заграница). Ключей было два комплекта: один 
у меня, а другой у жены – очень удобно, как я тогда 
наивно полагал. Приехали, а там солнце, водичка те-
пленькая, масса купающихся. Поставили, как водится, 
палатку. жена принялась обустраивать быт и готовить 
обед. А я тем временем переоделся и в воду! Ключи, 
естественно, оставил в машине (думаю, все помнят, что 
закрыть отечественное авто можно было и без ключа, 
просто захлопнув предварительно заблокированные 
двери). наплававшись, пошел в палатку, а жены нет. 
Она тоже купается. Вскоре вернулась и первым делом 
попросила у меня ключи от машины. Понятно, что свои 
она оставила внутри. через пятнадцать минут половина 
пляжа – а это в основном эстонцы – была вокруг на-
шей машины. Все пытались помочь. мы перепробовали 

десятка три различных ключей. затем испробовали все 
известные народные средства. наконец один эстонец 
изрек: «Эттоо слиишком нннооовая маашиинаа», по-
сле чего толпа быстро уменьшилась. я уже подумывал 
разбить стекло. но тут мой пятилетний племянник, все 
время ходивший вокруг, обратил внимание на заглуш-
ку, которая была у первых «пятерок» на месте правого 
зеркала заднего вида (да-да, этих зеркал сначала не 
было). мальчик что-то поковырял и – слава советско-
му автопрому! – заглушка попросту отвалилась. через 
это отверстие мы и открыли автомобиль. Отпуск был 
спасен!

Чем вы увлекаетесь, кроме автомобилей и 
путешествий?

люблю книги. Особенно исторические. 

Это по нынешним меркам увлечение поч-
ти экзотическое. Впрочем, у нашего журнала 
читателей пока хватает. Думаю, что они 
с удовольствием прочтут и это интервью. 
Спасибо вам за него и успехов – вам, вашей 
семье и вашему бизнесу!

Беседовал 
евгений Викторов
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КАК ПОЗДрАВишЬ
С НОВЫм гОДОм…

Приближается Новый год, уже начинается новогодняя гонка. как поздравить своих клиен-
тов, партнёров и коллег с этим праздником? во время соревнований «кто поздравит дороже, 
оригинальнее и лучше» клиента чаще всего просто заваливают тоннами ненужных буклетов, 
календариков, однотипных sMs и e-mail рассылки.

Деловые люди знают, что успех не придёт, если не 
прилагать усилия, ведь праздничную атмосферу мы 
создаём сами. Будет выгодно всем, если клиент по-
чувствует с вашей стороны искренность и заботу, а вы 
при этом потратите минимум средств, получив макси-
мальный эффект.

Не надо поздравлять с Новым годом:
1) Стихами и новогодними открытками из интерне-

та, таких писем будет масса. если не хватает фанта-
зии – почитайте, как пишут другие, или возьмите за об-
разец несколько стихов и напишите один, хоть чем-то 
он будет отличаться.

2) Безликими сообщениями без персонализации и 
подписи. если это поздравительное письмо – это не 
значит, что можно пренебрегать правилами оформле-
ния писем. наоборот, клиенты будут более требова-
тельны к тому, как и кто их поздравил.

3) Flash открытками, приколами и приложениями. 
Это подходит больше для друзей, но не для деловых 
партнёров. многие думают, что в таких письмах виру-
сы, и это вызовет только раздражение.

4) Рекламными письмами: «Почитай, приди, купи». 
Праздничные скидки и подарки здесь неуместны – или 
поздравление, или реклама!

Если вы и хотите уведомить клиентов о 
предстоящих акциях – сделайте два разных 
письма:

– приуроченное к акциям, распродажам и подар-
кам. Разместите условия новогоднего предложения, 
изображения товаров, «призыв к действию», как полу-
чить скидку.

   
– поздравительное. Сделайте краткое подведение 

уходящего года без хвастовства и рекламы. Подчер-
кните значимость клиента в своих достижениях, по-
благодарите их за это. Расскажите о планах на буду-
щее, какие новые горизонты откроются в новом году 
перед вами и клиентами. читатель должен понимать, 
что он работает с успешной компанией, которая посто-
янно развивается.

Ваше сообщение должно запомниться, а 
для этого оно должно быть красивым, ори-
гинальным и душевным.

несколько советов для поздравления с новым, 
2013 годом:

1. При составлении писем отбросьте своё само-
любие и желание казаться лучшим среди конкурентов 
– должно быть видно, что вы поздравляете клиентов 
искренне.

2. новый год – светлый праздник, поэтому не сади-
тесь писать письмо с негативными эмоциями, в плохом 
настроении. если вас что-то волновало при написании 
– это заметно сразу и читается между строк.

3. Придумайте оригинальную новогоднюю тему 
письма, без штампов вроде «С новым годом поздрав-
ляю, счастья, радости желаю» – этим уже никого не 
удивишь.

4. Даже если вы сами придумали поздравление, 
велика вероятность того, что его скопируют и пе-
решлют дальше. Получатель не будет искать перво-
источник поздравления, а посчитает, что его взяли из 
интернета. Постарайтесь сделать текст сообщения 
максимально близким к вашей целевой аудитории.

5. Пишите письмо в зависимости от того, когда вы 
хотите поздравить клиентов: с наступающим или на-
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ступившим новым годом. если с наступающим – не 
откладывайте e-mail рассылку на последний день. 31 
декабря большинство занято подготовкой к застолью, 
а не чтением писем.

6. Сегментируйте аудиторию, чтобы новогоднее 
поздравление было максимально близко для ваших 
подписчиков, а ваши письма не были однообразны.

Подготовьте для коллег письмо с благодарностью 
за совместную работу. Дайте волю фантазии: приду-
майте шуточные поздравления, поблагодарите за про-
деланную работу и т.д.

«Дорогой иван Петрович! Спасибо за то, что с 
Вами работу делать легче и приятнее. желаю, чтобы 
год стал для Вас успешным во всех начинаниях, а наш 
совместный труд приносил только радость».

Обыграйте в поздравлении специфику своей ком-
пании. например, для покупателей продукции гК «Пе-
нетрон-Россия» больше подойдет такое:

напишите разные поздравления для мужчин и 
женщин.

Поздравьте подписчиков на их родном языке. напри-
мер, для западных регионов украины:

«Для когось рік Дракона, був вдалим, для декого 
– навпаки. хтось в цьому році, придбав щось нове, 
а можливо – втратив. Але свято 
нового року дарує кожному 
надію на майбутнє. Від 
щирого серця Вам ба-
жаю міцного здоров’я 
і натхнення, щастя 
та добробуту Вашiй 
родинi, здійснення 
надій та бажань!»

Для бизнес-пар-
тнеров кратко подве-
дите итоги 
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сотрудничества, скажите о том,  что понравилось в уже 
сложившемся партнерстве:

«Работа с Вами подарила неоценимый опыт и успех 
в наших делах. 2013 год был для нашей компании 
успешным, и в этом значительная доля заслуг Вашей 
команды профессионалов. желаем Вам в новом году 
благополучия и новых достижений, совместных проек-
тов и неисчерпаемого источника оригинальных идей! 
Счастья и здоровья Вам и Вашим близким! С новым 
годом!»

7. Ваши поздравления могут быть направлены в орга-
низации и фирмы разных стран, поэтому лучше подгото-
вить несколько вариантов текста. В таких поздравлениях 
придерживайтесь делового этикета, особенностей стра-
ны, для которой вы готовите рассылку, пишите нейтраль-
но, без фамильярности.

например, для России бой курантов стал символом 
нового года, используйте это в письме: «новый год – 
праздник, когда под бой курантов загадываются жела-
ния, пенится шампанское в бокалах и звучат пожелания 
и тосты. Пускай всё плохое и ненужное остаётся в 2013 
году, а наступающий приносит только новые надежды и 
стремления. Пусть в новогоднюю ночь осуществится за-
думанное и сбудутся все мечты, а новый год будет ещё 
лучше, чем предыдущий!»

8. учитывайте особенности новогодних праздников 
для клиента. например, в СшА, Великобритании, на 
западной украине новый год считается менее важным 
праздником, чем Рождество. если не уверены – можно 
поздравить с Рождеством и новым годом в одном пись-
ме (тем более далеко не каждый клиент будет проверять 
почту до Рождества), но можно сделать два письма, если 
хватает вдохновения.

«иван Алексеевич, поздравляем Вас с наступаю-
щим новым годом и Рождеством христовым! Пускай 
за любым поворотом Судьбы Вас будут ждать только 
радостные новости, успехи и дороги, которые ведут к 
достатку...»

9. Сразу определитесь, будет ли ваше письмо от все-
го коллектива или от конкретного лица (руководителя, 
директора, маркетолога и т.д.). В зависимости от этого 
проследите, как вы пишете: «поздравляем», «желаем» 
или «поздравляю», «желаю».

«Поздравляем с самым ярким, сказочным и долго-
жданным праздником во всём мире. В этот день каждый 
может почувствовать себя ребёнком, загадать желания 
и провести празднование с самыми дорогими людьми. 
новый год – праздник особенный для детей и взрослых, 
щедро дарит людям добро, веселье, радость и веру в 
чудо. хотим от всего сердца пожелать Вам в 2014 году 
вдохновения, сказочного настроения, новых сил для до-
стижения любых вершин».

10. не пишите в поздравительных письмах о делах, 
новых или текущих сделках – отложите заботы на потом. 
лучше в заключение выразите надежду на дальнейшее 
сотрудничество в будущем году, пожелайте успехов в 
бизнесе и работе.

«желаем, чтобы новый год подарил Вам новые пер-
спективы в бизнесе, а наше сотрудничество было ещё 
эффективнее, а отношения партнёрскими. надёжных 
Вам друзей, крепкого здоровья, достижения задуманных 
целей и успехов во всех начинаниях!»

11. Пишите ёмко – ваше письмо клиент оценит за со-
держание, а не за объём.

12. Перед рассылкой обязательно отправьте тесто-
вое сообщение себе и проверьте,  всё ли в нём так, как 
вы задумали, чтобы ваши усилия не были напрасными.

13. чем ближе к новому году, тем меньше останется 
времени на подготовку писем. Подготовьте письмо зара-
нее, красиво оформите, обдумайте текст. можно офор-
мить в виде открытки или на корпоративном бланке, но 
главное, чтобы это выглядело празднично.

и еще:
Постарайтесь, чтобы все поздравления  были подпи-

саны от руки руководством компании. 

надпишите  конверты с адресом от руки, тогда это 
не будет выглядеть как формальная массовая рассылка.

если вы знаете домашние адреса своих клиентов/
партнеров, адресуйте поздравление на домашний адрес 
и не забудьте включить в поздравление имя супруги.

Антон Прасковьин  
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Новый год шагает по планете…
Хочется добавить – «вместе с Пенетроном», потому что Пенетрон не знает границ. 

в преддверии всенародно любимого праздника примите новогодние поздравления  
от дилеров  гк «Пенетрон-Россия» из разных стран!

Прийміть наші найщиріші вітання з Новим роком та Різдвом Христо-
вим. Нехай ці свята – вісники оновлення, мрій і сподівань – принесуть 

Вам і Вашій родині добро, мир і достаток. Бажаю, щоб у Новому році 
Ви зробили все те, про що так давно мріяли. Вірю, що у Новому році 

Ви відчуєте турботу з боку колег, тепло друзів та близьких. Ща-
стя Вам, міцного здоров’я, здійснення найзаповітніших бажань.

З Новим Роком!

Примите наши искренние поздравления с новым годом и Рож-
деством христовым. Пусть эти праздники – вестники об-
новления, мечтаний и надежд – принесут Вам и Вашей 
семье добро, мир и достаток. желаю, чтобы в новом 
году Вы сделали все то, о чем так давно мечтали. 

Верю, что в новом году Вы почувствуете заботу со 
стороны коллег, тепло друзей и близких. Счастья 

Вам, крепкого здоровья, осуществления самых 
заветных желаний.

С новым годом!

Поздравляя всех с новым годом, желаем никогда не останавливаться на 
достигнутом, всегда идти вперед с верой в победу и, главное, эту веру под-
тверждать делами своими! здоровья всем, оптимизма и новых побед! Будьте 
терпимее и любите друг друга! 
С новым годом!

Сізді Жаңа 
2013 жылыңы-
збен шын жүрек-
тен құттықтай-
мыз. Баршамыз 
жаңа жылмен бірге ізгі 
жаңалықтардың келуін кү-
теміз. Келер жаңа жыл Сіздің барлық істеріңіз бен 
бастамаларыңызға ақ жол ашып, мол табыстар 
ала келсін, жетістіктерге толы болсын. Сізге зор 
денсаулық, қуаныш пен шаттыққа толы ұзақ ғұ-
мыр, отбасыңызға бақ-береке, ашық аспан, шуақты 
күндер тілейміз.

Поздравляем Вас с новым, 2014 годом!
От всей души желаем Вам счастья, благополучия в 

предстоящем году, исполнения надежд, здоровья, мира
Вашему семейному очагу, а также всего наилучшего 

Вашим родным и близким!

    
     

    д
митрий Самара, украина

    
     

      
       

           
                     Тамази чихладзе, грузия

                                         Алма койшебаева, казахстан    

Алексей и Светлана Прилеп
ск

ие
, Р

ос
си

я
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Новый год шагает по планете…

Freunde und Kollegen! 
Möge das Jahr 2014 ein erfolgreiches und glückliches 

Jahr werden! Möge das neue Jahr die Freude, Glück und 
Gesundheit bringen! Prosit Neujahr!

Друзья и коллеги! 
Пусть 2014 год будет удачливым и полным успеха! 

Пусть Новый Год принесет радость, 
счастье и здоровье! 

Да здравствует Новый Год!

ძვირფასო მეგობრებო!
გილოცავთ ახალი 2014 წლის დადგომას! 

დაე ამ წელიწადს ასრულდეს თქვენი 
მიზნები, ნატვრა და ოცნებები, დაე ეს 
წელიწადი ყოფილიყოს თქვენთვის

მრავალის სასიხარულოს და ბედნიერების, 
განსაკუთრებული წარმატებების მომტანი!

Дорогие друзья!
Поздравляю Вас с новым, 2014 годом!

Пусть этот год станет для вас годом испол-
нения самых сокровенных желаний, пусть этот 

год принесёт вам много радости и счастья и 
особых успехов в своей деятельности!
С искренним уважением и любовью!

    
     

      
       

           
                     Тамази чихладзе, грузия

                                         Алма койшебаева, казахстан    

«Dichtwerkstoffe Ge GmbH», германия

Multă baftă,viaţă lungă,
Cupa sănătăţii plină,

Soare şi multă lumină,
Masa plină de bucate,

Dragoste pe săturate,
Trai frumos, noroc cu carul.

LA MULŢI ANI şi SUS PĂHARUL...

Огромного счастья, долгой жизни,
Кубка, наполненного отменным здоровьем,

Солнца и много света,
изобилия на Вашем столе,

любви до изнеможения,
Душевной красоты, а удачи – телегами.

Бокалы – вверх! С новым годом!

С
ергей лаврентьев, Молдова



UAB DASFA ir Ko kolektyvas sveikina Jus su 
Naujaisiais Metais ir linki sveikatos, laimės, 
sėkmės ir visuomet būti su PENETRONU!

литовский коллектив зАО «DASFA ir Ko» по-
здравляет всех с наступающим новым го-

дом и желает здоровья, счастья, удачи и 
всегда быть с Пенетроном!

Priecīgus Ziemas svētkus  
un panākumiem bagātu Jauno 
2014 gadu visai draudzīgai 
PENERTOR RUSSIA Saimei!

Счастливого Рождества и богатого 
успехами 2014 года всей огромной семье 
«Пенетрон - Россия»!

Lõbusat lõppu, 
toredat algust!

Tervist ja rõõmu,
soojust ja valgust!

Häid jõule ja meeleolukat aastavahetust!

желаем хорошего начала 
и веселого окончания нового года!
здоровья и счастья, тепла и света! 
Всех – с праздником!

hamıya əmin-amanlıq və uzun ömür 
arzulayıram

желаю благополучия каждому дому!

             «DAsFA ir K
o», л

итв
а

кирман Мамедов, Азербайджан

виктор линовицкий, кыргызстан

«Penetron Eesti», Эстония

                                      Татьяна Шалыгина, латвия
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Přeji krásné Vánoce a 
šťastný Nový rok! 

Hodně zdraví, štěstí, 
osobních i pracovních 

úspěchů v novém roce!

желаю Вам 
прекрасного 

Рождества и счастливого 
нового года!

много здоровья, счастья, 
личных и профессиональных 

успехов в новом году!

Урматтуу коллегалар!
Жакындап келе жаткан 2014-жылыңыздар менен чын жүрөктөн куттуктайм. 
Жаңы-жыл үй бүлөнуздорго бакыт-таалай, ден соолук, ишинизге ийгилик алып 
келген жылдардан болушуна сиздерге тилейм. Ар бирибиздин үйүбүзго токчу-
лук, тынчылык жана бакыт алып келсин!

уважаемые коллеги!
От чистого сердца поздравляю Вас с наступающим 2014 годом. желаю Вам в наступающем 
году счастья, здоровья, успехов в работе. Пусть этот год принесет в каждый дом спокой-
ствие и благополучие!

кирман Мамедов, Азербайджан

виктор линовицкий, кыргызстан

Игорь захаров, чехия

                                      Татьяна Шалыгина, латвия

Жывучы чаканнем святочных дзен,
Хачу павиншаваць надзейных партнерау

И проста добрых и шчырых сяброу
Няхай Вам у Новым годзе спадарожничае 

шчасце
И спраудзяца Вашы жаданни спауна:

Для бизнесу – прыбытак и поспех жадаю
Здароуе, каханне и дабрабыт у сямью.

   живя предвкушением праздничных дней,
хочу Вас поздравить, надежных партнеров

и просто – хороших и добрых друзей.
Пусть в новом году Вам сопутствует счастье

и сбудутся ваши желанья вполне:
Для бизнеса – прибыль, победа, удача,
здоровье, любовь и достаток – в семье.

 геннадий десна, Беларусь
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ОБРАБОТАНО  ПЕНЕТРОНОМ

Коммунальное предприятие «миргородводоканал»  в 
этом году осваивает плановые работы по реконструкции  
очистных сооружений. Состояние бетонного канала меж-
ду блоком аэротенков и площадками первичного отстоя 
воды в результате постоянного воздействия сточных вод 
было весьма  плачевным и ремонту практически не под-
лежало. Было решено перенаправить поток сточных вод 

с основного на резервный канал. Всего одни сутки были  
отведены для того, чтобы провести соединяющий тру-
бопровод и обеспечить абсолютную герметичность его  
вводов в каналы.  Работу  удалось выполнить в срок с 
помощью материалов «Пенетрон», «Пенекрит»  и «Скре-
па м500 ремонтная». 

ОчИСТНыЕ СООРужЕНИя
г. Миргород, Полтавская область, украина

Поставка материалов и выполнение гидроизоляционных  работ – 
чП «вЕМАкС», г. кременчуг, украина
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ОБРАБОТАНО  ПЕНЕТРОНОМ
До начала работ По окончании работ



Проводит обучение по программе «Современные методы устройства гидроизоляции 

бетонных и железобетонных конструкций». 

Курс адресован работникам строительных компаний, выполняющих или 

планирующих выполнять гидроизоляционные работы. Прошедшие обучение получат 

сертификат СРО РСПППГ и возможность сотрудничать с успешной компанией – 

лидером на рынке гидроизоляционных материалов.

Помогаем в трудоустройстве.

Екатеринбург
Тел./факс: (343) 217-02-02
e-mail: una@penetron.ru

Москва
Тел./факс: (495) 660-52-00

e-mail: moscow@penetron.ru

Продолжительность курса 
2 дня

Школа 
гидроизолировщиков

www.penetron.ru


